
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



14 DE ENERO DE 2011



2011

Coordinación
de Información
y Medios

CARAMBOLAS EN SALTILLO



Al menos 80 vehículos se vieron involucrados en cinco choques múltiples ocurridos la mañana de ayer en la capital de Coahuila, debido al hielo que cubrió varias vialidades producto de una tormenta de aguanieve y a un banco de niebla. En los percances resultaron lesionadas 10 personas. Se informó que en los accidentes participaron automóviles particulares, patrullas e incluso ambulancias ■ Foto Alberto Puente

■ 33

■ Presidencia, Cisen, SSP federal y PGR se contradicen

Descuadradas, cifras oficiales de homicidios

- Diferencia de más de 4 mil casos entre 2006 y 2010
- Capturan en Colombia a un presunto enlace del *Chapo*
- Ayer se perpetraron 39 ejecuciones en ocho entidades

GUSTAVO CASTILLO Y CORRESPONSALES

■ 5, 9 y 11

■ Alzas en los energéticos, la causa

Alimentos subirán 3%, advierten industriales

■ La previsión de Canacintra es conservadora, considera centro de investigación del ITESM

■ Los costos de los combustibles, riesgo latente de inflación, apunta Merrill Lynch

■ Organizaciones de productores agrícolas no descartan una crisis alimentaria en el país

■ La volatilidad mundial de los precios se mantendrá durante 2011, estima la FAO

JUAN CARLOS MIRANDA, ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR Y GABRIEL LEÓN ZARAGOZA

■ 2 a 4

■ Rechaza decretar alerta de género en la entidad

Bajo número de feminicidios en el Edomex: Peña Nieto

- Organizaciones de mujeres interpondrán un amparo
- Vergonzoso, lo dicho por el procurador Castillo: académicas
- Hallan en Tenancingo el cadáver de una mujer estrangulada

ISRAEL DÁVILA, CORRESPONSAL; CAROLINA GÓMEZ MENA Y EMIR OJIVARES ALONSO, REPORTEROS

■ 17

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Preparan reunión entre consejeros y funcionarios de Gobernación

Alertan en el IFE sobre el enorme gasto que representa el documento

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 16

El anuncio de la Secretaría de Gobernación de iniciar la expedición de cédulas de identidad para 25.7 millones de menores de edad (durante el lapso 2011-2012) y, enseguida, proseguir con los adultos, provocó críticas de los consejeros electorales.

Benito Nacif, integrante de la comisión del Registro Federal de Electores, comentó que el acuerdo con Gobernación, tras un exhorto de los legisladores, es ir juntos para encontrar una solución permanente, para evitar la duplicidad de gasto en lo que hace a la dotación de una identificación oficial.

Hay todavía asuntos pendientes. Ese es el camino (el del análisis conjunto) y uno distinto sería inviable y no tendría el consenso de las fuerzas partidistas, advirtió.

En tanto, Francisco Guerrero, presidente de la comisión en referencia, así como el consejero Marco Baños, pidieron a Gobernación actuar con sensibilidad y prudencia porque existe un acuerdo en el sentido de que no es positivo la existencia de dos documentos de identificación para adultos.

Por experiencia, agregó Guerrero, sabemos que ese proceso de enrolamiento (de datos personales) es complejo. Señaló que restar atribuciones a la credencial para votar con fotografía dañaría la democracia y el proceso electoral de 2012.

Ante ello, llamó a Gobernación a tomar las cosas con calma y a respetar el espacio del Instituto Federal Electoral (IFE) ante los ciudadanos.

Es decir, que Gobernación se limite a otorgar cédulas de identidad a los menores de 18 años y que el IFE continúe con esta tarea en los adultos.

La tarea histórica que ha hecho el organismo electoral en materia de identificación de ciudadanos reporta una inversión total de 2 mil 500 millones de dólares para construir una base de datos de la población, por lo que sería un desperdicio que la dependencia gubernamental intente credencializar también a los adultos.

Hasta el momento sigue firme el encuentro, programado para la próxima semana, de funcionarios de Gobernación con los consejeros electorales.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Sin definir, tiempo y forma en que se expedirá el documento para los adultos

En unos días comenzarán a emitir la cédula de identidad a menores

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 15

Sin tener claro el tiempo y forma en que se expediría una cédula de identidad para cerca de 80 millones de adultos, el próximo 24 de enero la Secretaría de Gobernación iniciará el proceso para entregar este documento a 25.7 millones de menores: niños y adolescentes de entre cuatro y 17 años.

Tampoco hay un proyecto definido de la manera en que se otorgaría el documento a los más pequeños (de cero a cuatro años de edad) y se desconoce qué pasará, después de 2012, con la credencial para votar con fotografía, expedida por el Instituto Federal Electoral (IFE), la cual funge desde hace más de 15 años como mecanismo de identificación oficial.

A ello se suma la oposición del IFE a restar atribuciones a la credencial para sufragar. Por el lado del Congreso de la Unión, aún no se conoce el dictamen de los legisladores para dirimir los diferentes criterios en lo que hace a los documentos de identificación oficial para los mexicanos y, sobre todo, la forma en que habrá de garantizarse la confidencialidad de los datos personales.

“La credencial de elector tiene sus propios fines”, respondió el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de Gobernación, René Zenteno Quintero, ante la insistente pregunta de qué pasará con los adultos. El funcionario dejó abierta la posibilidad de avanzar hacia este sector luego de que concluya el proceso de entrega de cédulas para menores. La única previsión firme de Gobernación hasta el momento, respecto a la toma de datos biométricos que contendrá esta cédula (las diez huellas dactilares y la imagen del rostro y del iris), es que a finales de 2011 se habrán entregado alrededor de 12 millones de documentos (cerca de la mitad del total de esta primera fase de menores) y el resto el año entrante.

La meta es ambiciosa si se toma en consideración que el año pasado el IFE enroló en el padrón electoral a 12.2 millones, con base en la operación de mil módulos de credencialización que trabajan de forma permanente. En 2011, la actualización a cargo del IFE podría llegar al pico histórico de 16 millones de credenciales, registrado en 2008, según datos del organismo.

Para llegar a los niños y adolescentes, Gobernación contará este año con un presupuesto de 700 millones de pesos y utilizará, en coordinación con los estados, la estructura de la Secretaría de Educación Pública, es decir, deberá trasladarse, con los equipos y personal, a todas las escuelas públicas y privadas.

Es por ello que 3.3 millones de menores que no van a la escuela (según cifras oficiales), no tendrían acceso a esta identificación, aunque Gobernación también instalará módulos en las oficinas del Registro Civil y en centros de salud.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

El subsecretario Zenteno hizo énfasis en que el trámite para obtener la cédula será voluntario y gratuito. Aseveró que la cédula facilitará las gestiones administrativas porque ésta tendrá datos del acta de nacimiento y de la Clave Única del Registro de Población (CURP). Además, por ser oficial será admitida como tal en el extranjero. Pero sobre todo destacó las funciones de la cédula para evitar delitos en contra de los menores porque dificulta la creación de identidades falsas, así como una forma de combatir la trata de personas

Para tramitar este documento (que tendrá un costo unitario para el país de 11.90 pesos), Gobernación —a través del Registro Nacional de Población— deberá contar con la autorización de los padres o tutores. La vigencia del documento será de 6 años. La campaña arranca el 24 de enero en Tijuana, Baja California, y enseguida lo hará en cinco entidades más (Colima, Chiapas, Guanajuato, Jalisco y Nuevo León).

La campaña iniciará en escuela y centros de salud

ELIZABETH VELASCO Y FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 15

Para la captura e intercambio de información con que se habrá de elaborar la cédula de identidad, la Secretaría de Gobernación adquirió 2 mil equipos especializados denominados módulos de registro de personas, los cuales se instalarán en centros de salud, escuelas y registros civiles.

En dichos módulos se realizará el registro de los datos textuales y la captura de los elementos biométricos de las personas (iris de ambos ojos, huellas dactilares y fotografía) los cuales se transmitirán al Servicio Nacional de Identificación Nacional.

La Constitución, la Ley General de Población y la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal obligan al Estado mexicano a proporcionar un medio para acreditar la identidad de los individuos que constituyen su población.

Ante la imposibilidad operativa para cumplir con esta obligación, la tarea de entregar una identificación oficial esta tarea fue encomendada al IFE. Sin embargo, desde 2008, en el contexto del Acuerdo por la Seguridad, el gobierno federal se comprometió a que en un plazo de tres años, expediría la cédula de identidad, como una herramienta que serviría para identificar a presuntos delincuentes, entre otras funciones.

De inmediato, los consejeros electorales manifestaron su oposición; advirtieron que crear un nuevo mecanismo de identificación oficial —anexo a la credencial para votar— lesionaría a la democracia porque disminuiría el interés de los ciudadanos por acudir a los módulos a actualizar sus datos asentados en el padrón electoral y a tener micas vigentes. Pese al diferendo, Gobernación emitió, en 2010, convocatorias para licitar la compra de equipos con base en los cuales registraría los datos biométricos de más de 100 millones de personas, lo cual alentó las diferencias con el IFE.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Titular del Ifai, preocupada que con la cédula de identidad se formen bases de datos secundarias

Marván considera un exceso recopilar las huellas dactilares y fotografiar el iris

☛ Subrayó que prácticamente en ningún país se ha realizado esa compilación

ELIZABETH VELASCO C.
Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 16

La comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), María Marván, advirtió que “está demás” la recopilación de las 10 huellas dactilares y del iris de ambos ojos, por parte de la Secretaría de Gobernación para emitir la cédula de identidad. “El porcentaje de seguridad que da el iris (para identificar a las personas) es tan alto que podría prescindirse de las huellas digitales”, indicó. En entrevista con *La Jornada*, destacó que el Ifai, como responsable de la protección de los datos personales, se reunirá con Gobernación para trabajar en los avances respecto a la emisión de la cédula de identidad. “En especial nos preocupa que puedan reproducirse bases de datos secundarias. Por ejemplo, que un banco pueda pedirnos otros datos, como las huellas digitales, y al mismo tiempo se quede con una copia de la cédula de identidad que tendrá otros datos biométricos”.

Marván recordó que en 2010, el Ifai hizo una serie de recomendaciones a Gobernación respecto al uso de los datos biométricos de las personas, después que una empresa consultora de España hiciera un estudio sobre el principio de “proporcionalidad” (en cuanto a que sólo se recaben datos indispensables) para la elaboración de la referida cédula. En las recomendaciones del Ifai –que se basan en el estudio de José Luis Piñar, ex titular de la Agencia de Protección de Datos Personales de España–, se advierte que para recopilar el iris de ambos ojos de las personas primero tendría que modificarse el Reglamento de la Ley General de Población (LGP), pues “en las disposiciones normativas de carácter sustantivo no se señala la captura de ese dato biométrico”. Se consigna además que en casi ninguna parte del mundo, salvo en Inglaterra y de manera eventual, se recaba el iris de ambos ojos, y sí en cambio las huellas dactilares y la fotografía.

En el estudio se advierte que “existen ciertas debilidades que impiden que algunos datos sean registrados en el Registro Nacional de Población (Renapo) de modo que respondan con veracidad a la situación actual de los ciudadanos”. Ante ello, se sugirió dar mayor importancia a la “calidad de los datos que se recaben del titular –y que serán ingresados a las bases de datos del Registro Nacional de Población– y no a la cantidad”. Marván indicó que las observaciones del Ifai son sólo una “recomendación”, pero es importante que las autoridades las consideren.

“El argumento de Gobernación es que es mucho más fácil tener identificadores de huellas digitales que de iris, en tanto que la segunda es una tecnología más escasa y más cara, y por tanto es más segura. Lo cierto es que si tienen suficientes datos para identificar a las personas da igual si usan las huellas dactilares o el iris de los ojos”. Dijo que el “lado positivo de esto, es que en la medida en que se haga esta cédula de identidad, vamos a tener la seguridad de que un nombre corresponde a una sola persona, aun cuando haya cientos de homónimos”.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

El actual titular, Adolfo Riva Palacio, expresa su interés por reelegirse en el cargo

El martes se elegirá al nuevo presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal

La ALDF designó a Aidé Macedo Barceinas para terminar el periodo de Miguel Covián

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ
Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 39

El pleno del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) está convocado para el mediodía del próximo martes a la sesión pública en la que elegirá al presidente del organismo para el periodo 2011-2015. En entrevistas individuales, los cuatro magistrados que integran el tribunal coinciden en que todos, incluida la magistrada designada por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para concluir el periodo del destituido Miguel Covián, tienen legalmente las mismas posibilidades de acceder al cargo, aunque sólo algunos admiten abiertamente estar interesados. Uno de ellos es el actual presidente, Adolfo Riva Palacio, quien había manifestado no tener interés en continuar en la presidencia, ahora dice que buscará la reelección. Hace unos meses dijo: Creo que mi ciclo se va a cumplir al 17 de enero y en principio no tengo pensado buscar la reelección.

Ahora, explicó que una vez que la reforma al Código Electoral de la capital dejó abierta la posibilidad de repetir en el cargo, luego de que en el dictamen dicho punto estuvo cambiando y al final salvó, inclusive, una reserva en contra del grupo parlamentario de Acción Nacional, y una vez que hizo una evaluación de los resultados de su gestión, pues he considerado poder reelegirme, en términos de que si mis compañeros coinciden con dicha evaluación, tanto en el aspecto administrativo como en el jurisdiccional. El magistrado Darío Velasco señaló que todos los magistrados tienen aptitudes para ocupar el cargo a partir de la experiencia adquirida en la función jurisdiccional y en su caso agregó más de 25 años de trabajo administrativo en el servicio público; sin embargo, dijo que lo más importante será velar por la institución, respaldar a quien tenga mejores probabilidades y dar a la ciudadanía un mensaje de confianza, sobre todo ante el proceso electoral que se avecina en 2012.

Alejandro Delint, elogió el desempeño de Riva Palacio y reconoce ante la pregunta de si aspira a ser presidente: yo soy magistrado y mi siguiente paso pudiera ser ese, pero dejó en claro que esa decisión al final cruza mucho con los consensos que se den al interior y por más que se quiera acceder a ese cargo si sabes que nadie va a votar por ti, tampoco se trata de ir a aventarse al vacío. El magistrado Armando Maitret, de entrada, dijo no estar interesado, pero si mis compañeros consideran que puedo contribuir al fortalecimiento institucional, conduciendo los trabajos desde la presidencia, asumiría la responsabilidad.

Riva Palacio concluirá su periodo el lunes 17 y al siguiente día los magistrados –incluida Aidé Macedo Barceinas, quien ocupará la ponencia que dejó vacante Covián una vez que rinda protesta como magistrada hoy en la ALDF– se reunirán en sesión privada a las 11:30 horas para designar a un presidente sustituto, quien conducirá los trabajos de la sesión pública de las 12 horas en la que se hará la elección por voto secreto de cada integrante del pleno.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Su discurso no durará mucho, responde Madero

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 14

El dirigente del *blanquiazul*, Gustavo Madero, dijo que las frecuentes declaraciones del priísta Humberto Moreira tratan de erosionar la confianza en las instituciones y generar perturbación entre los ciudadanos por la supuesta carencia de rumbo del país. Eso no es cierto; dolosamente se está manejando información errónea, equívoca, simplemente para ganar simpatías electorales, señaló el dirigente panista.

Aseveró que los dichos del presidente electo del Revolucionario Institucional no aguantan ningún análisis riguroso, porque son afirmaciones que sólo buscan llamar la atención.

El priísta Moreira, ex gobernador de Coahuila, dijo por la mañana de este jueves que en el gabinete del presidente Felipe Calderón hay "*ninis*", esto es, funcionarios que ni saben ni pueden gobernar. Reiteró que para tapar el fracaso de los panistas en políticas públicas maquillan cifras para intentar engañar a la población. Son montoneros pero para todos tengo, declaró el priísta, a lo que Madero respondió que no es con adjetivos despectivos como se gana la simpatía de la gente. Tampoco es a través de generar crispación entre políticos o golpeando a funcionarios e instituciones sino con ideas y propuestas.

Madero advirtió que a Moreira su discurso no le va a durar mucho: es algo que se le va a caer por su propio peso, porque esas críticas no son sostenibles. Dijo que la pobreza creció durante las administraciones del priato y la inseguridad tuvo auge precisamente en Coahuila cuando Moreira era gobernador, por lo que pidió a los ciudadanos distinguir la responsabilidad del PRI en la generación de los problemas estructurales del país.

En tanto, Acción Nacional emitió un comunicado en el que también reprobó la actuación del gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio, quien anunció en horario de trabajo su intención de integrarse al grupo que operará la campaña del PRI en el estado de México.

El PAN dijo que el mandatario debería enfocarse en resolver los graves atrasos en Hidalgo y no distraerse en asuntos partidistas.

En otro tema, Madero expresó que quienes están en contra de la alianza PAN- PRD para la contienda por la gubernatura en el edomex le están haciendo el caldo gordo al gobierno estatal –encabezado por Enrique Peña Nieto– y favoreciendo al PRI.

El dirigente panista pidió a Andrés Manuel López Obrador analizar el tema con una visión democrática, privilegiar el interés de los ciudadanos y no de los partidos. El objetivo, dijo Madero, es terminar con los cacicazgos que en algunas entidades se formaron desde hace 80 años, situación que es indefendible e insostenible.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Tricolor y PRD intercambian acusaciones y presentan propuestas

Debaten candidatos en BCS invitados por Coparmex; el panista los desaira

RAYMUNDO LEÓN

Corresponsal

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 32

La Paz, BCS, 13 de enero. Los candidatos a la gubernatura Luis Armando Díaz (de la coalición de los partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo), Ricardo Barroso Agramont (Revolucionario Institucional y Verde Ecológico de México) y Blanca Meza Torres, de Nueva Alianza, participaron en un segundo debate con miras a los comicios del 6 de febrero. Convocados por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), los tres presentaron propuestas sobre procuración de justicia, planeación y desarrollo urbano, salud, educación, transparencia y rendición de cuentas, y empleo y prosperidad, entre otros temas. Barroso Agramont señaló que Luis Armando Díaz dejó el municipio de Los Cabos, del que fue alcalde, en bancarota, con inseguridad y despojo de tierras.

El perredista le respondió que así fue como el PRD encontró el gobierno del estado y las administraciones municipales gobernadas hasta 1999 por el PRI. Negó que líderes de invasiones de tierras trabajen para su campaña y señaló que uno de ellos, Catarino Flores, forma parte de la plantilla del candidato priísta a la alcaldía cabena. Los demás están con el Partido Acción Nacional (PAN), reviró. Díaz cuestionó a Barroso Agramont por el apoyo de los diputados federales del PRI al aumento de impuestos. El priísta respondió que gracias a ello Baja California Sur recibió el año pasado excedentes por más de mil millones de pesos para la construcción de carreteras. Los tres aspirantea coincidieron en que fue una falta de respeto al sector empresarial y a los electores la inasistencia de Marcos Covarrubias Villaseñor, abanderado de la coalición formada por el PAN y el Partido de la Renovación Sudcaliforniana. Eso demuestra que el PAN nunca ha tenido candidato, dijo Luis Armando Díaz al referirse a Covarrubias Villaseñor, su ex compañero de partido.

Renuncia al PAN edil acusado de corrupción

MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 34

Querétaro, Qro. El presidente municipal de Cadereyta de Montes, Antonio Pérez Barrera, renunció al Partido Acción Nacional (PAN), con el argumento de que no obtuvo apoyo de su dirigencia. El PAN, que gobierna ocho de las 18 alcaldías de la entidad, afirmó en un comunicado que recibió la renuncia del alcalde, investigado por corrupción. Durante la sesión del pleno de la Legislatura local, el diputado León Enrique Bolaño dijo que la renuncia de Pérez Barrera fue un acto cobarde, un auténtico montaje para intentar lavarse la cara.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Nueva embestida del ex gobernador contra funcionarios del gobierno

Se avientan como montoneros, pero para todos tengo: el líder electo *tricolor*

CIRO PÉREZ SILVA

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 14

El líder electo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira, lamentó que el gobierno federal haya preferido la riña política para seguir engañando al presidente Felipe Calderón y a los mexicanos, antes que aceptar una convocatoria a la construcción de acuerdos.

Estaban acostumbrados a que nadie les decía nada y que la única versión del país era la maquillada que ellos daban. Se dejaron venir todos como montoneros, pero para todos tengo, aseveró Moreira, quien respondió a las declaraciones que hicieron en su contra algunos calderonista.

A Javier Lozano, secretario del Trabajo, que acusó a Moreira de olvidar el pasado al responsabilizar a las administraciones panistas de la situación de pobreza, inseguridad y falta de oportunidades, le dijo que en su caso lo sano es que no hables. Él habló del pasado, del que siempre hablan, pero su barriguita se llenó con el salario de ese pasado del que habla, él estaba trabajando (en el PRI) en ese pasado.

Al titular de Educación, Alonso Lujambio, quien calificó al coahuilense de cavernario, fue tachado por el priísta de inmoral, por haber aceptado un cargo para el cual no tiene capacidad, talento ni experiencia. Contrastó las cifras maquilladas en materia de educación que el funcionario ha dado a conocer, con las de un hombre que sí sabe del tema, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, mi admirado rector José Narro Robles, quien afirmó que solamente 27 por ciento de los jóvenes tiene acceso a las universidades.

Lujambio, en ese afán por defenderse y esa desesperación de haber fracasado como secretario de Educación, presenta la danza de los números y las estadísticas para él; quiero pensar en su inocencia, que plantea que los jóvenes que tienen acceso a educación media son arriba de 50 por ciento: debe entender que tener acceso no solamente es matricularse, es permanecer y concluir sus estudios.

Además –dijo– que no habla del limitado presupuesto que se destina para abatir el rezago educativo en el que se encuentran más de 30 millones de mexicanos.

Lo que estamos haciendo al señalar los evidentes errores de la actual administración es desmontar el teatro que ellos han armado.

La reunión que este jueves supuestamente tendría Jesús Ortega, presidente nacional del sol azteca, con Humberto Moreira finalmente no se llevó a cabo. Trascendió que el encuentro se dará en los próximos días de manera pública a diferencia de la que el miércoles tuvo el perredista con su homólogo del *blanquiazul*, Gustavo Madero.

Con información de Alma Muñoz

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Calderón y el presidente electo del PRI son prueba de que vivimos un tiempo de canallas, dice

Moreira, un inmoral y cínico, pues dejó a Coahuila en un desastre, afirma AMLO

ENRIQUE MÉNDEZ

Enviado

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 14

Teoloyucan, Méx. 13 de enero. Andrés Manuel López Obrador sostuvo que el dirigente electo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira, está haciendo escándalo para cubrir que en Coahuila pretende dejar en la gubernatura a su hermano Rubén. ¡Miren cuánta inmoralidad! ¡Cuánto cinismo!, expresó al continuar aquí la denominada Gira de la lealtad, donde definió que se va avanzando en la construcción de una alianza progresista, como debe ser.

Asimismo, dijo, Moreira ha comenzado a ganar espacios en Televisa, que ya está apalabrado con el PRI y con (Enrique) Peña Nieto, y aparece todo el tiempo, pero lo que digo es que él ve la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio. Coahuila es un desastre, la gente vive en la inseguridad, con miedo. Y lo dije ayer, pero los Moreira tienen un cacicazgo que controla los medios y ninguno en Torreón publicó nada.

Pero, resaltó, no sólo es el caso de Coahuila, porque en Nayarit el gobernador Ney González, quiere dejar a su cuñado, el senador Raúl Mejía (PRI), y Calderón a su hermana Luisa María en Michoacán.

Respecto de la candidatura en el estado de México, afirmó que a pesar de los acuerdos que logre la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) con la del Partido Acción Nacional (PAN), la ciudadanía ya ha expresado su rechazo a respaldar a un candidato del *blanquiazul* y atajó que él no tendrá ninguna relación o encuentro con panistas, como la que sostuvo la noche del miércoles el dirigente perredista Jesús Ortega con el panista Gustavo Madero Muñoz.

Asimismo, después de reunirse con simpatizante del Movimiento de Renovación Nacional, que expresaron su respaldo a las aspiraciones del coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas Rodríguez, López Obrador aseguró que Ortega puede reunirse con los panistas. Se han entendido siempre, pero yo no me puedo reunir con la mafia del poder.

El ex candidato presidencial sostuvo que él no le ha impuesto a Encinas las propuestas que éste ha firmado como base para su precandidatura al gobierno del estado, y recordó que como titular de Desarrollo Económico del gobierno capitalino, el ahora legislador fue el encargado de aplicar la política social en el Distrito Federal.

Inclusive, en entrevista, Encinas Rodríguez afirmó que él tiene una trayectoria política acreditada y seguirá asumiendo sus responsabilidades. Además, al referirse al momento en que se encuentran las definiciones de los partidos sobre la nominación de un probable aspirante común al gobierno mexiquense, explicó que las coaliciones sólo se articulan cuando hay un candidato perfectamente definido.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Por su parte, López Obrador también sostuvo que el país vive tiempos de canallas entre la clase política y presentó como ejemplos al presidente Felipe Calderón y al dirigente nacional electo del PRI, Humberto Moreira.

Reprochó que el miércoles, Calderón Hinojosa negara haber utilizado el término guerra para referirse a la estrategia gubernamental de combate a la delincuencia. Calderón da pena ajena, es un mentiroso. Ahora todos lo critican, porque la mafia del poder ya lo dejó suelto porque ahora ésta tiene como su proyecto al PRI y a Enrique Peña, afirmó.

Expuso que como mexicano le da pena que quien se ostenta como presidente sea un mentiroso, al que ahora todos atacan, porque ya se volvió deporte nacional que lo ninguneen. La mafia ya lo dejó suelto, sólo lo utilizó y ya lo hicieron a un lado, porque ahora tienen como proyecto al PRI y a Enrique Peña Nieto. Ya echaron a andar la operación de recambio.

Exigen anular la victoria del PRI en Hidalgo

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 34

Dirigentes de los partidos que integraron la coalición opositora en Hidalgo acudieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a presentar pruebas de presuntas irregularidades en los comicios, especialmente gastos excesivos en la campaña del Partido Pevolucionario Institucional.

En esta audiencia se presentó Xóchitl Gálvez, ex abanderada de la alianza integrada por los partidos Acción nacional, de la Revolución Democrática y Convergencia. Señaló que el dictamen de gastos de campaña del priísta Francisco Olvera nunca fue validado por el Instituto Estatal Electoral y por tanto la elección de gobernador no podía ser calificada por el (TEPJF).

Los comicios de Hidalgo deben anularse, dijo. Han pasado seis meses, pero no por ello olvido lo que me hicieron. No fue una elección limpia, dijo Gálvez al término de la audiencia.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Prepara secuestros, atentados y robo de urnas, según supuesto documento interno

Planea PRI desestabilizar Guerrero: Zambrano

MISAEEL HABANA DE LOS SANTOS Y SERGIO OCAMPO ARISTA

Corresponsales

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 32

Acapulco, Gro., 13 de enero. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) aplica en Guerrero un plan que incluirá robo de urnas, atentados y secuestros para crear un clima de inestabilidad y responsabilizar a la delincuencia organizada, además de usar los medios de comunicación para imponer a Manuel Añorve Baños, candidato a la gubernatura de Tiempos mejores para Guerrero, denunció Jesús Zambrano, coordinador de campaña del candidato de Guerrero nos Une, Ángel Aguirre Rivero.

Dicho plan, del cual se reveló un apartado titulado *Nota estratégica. Inhibir votación en Guerrero*, fue realizado en noviembre pasado por la empresa Primer Círculo, Consultoría Estratégica, por encargo del PRI, pero el equipo de campaña de Aguirre obtuvo una copia.

Zambrano entregó a la prensa un documento confidencial que detalla cuatro ejes de acción: simular violencia contra el PRI o priístas, exposición moral, gobierno municipal y agresión a la sociedad civil.

El primer punto consiste en publicitar fallas leves en el helicóptero en que viaja Añorve Baños, lo que se hizo en noviembre. Además, el candidato priista denunció recientemente un ataque contra la camioneta de su coordinador de campaña en Acapulco, Raúl González Villalva.

El plan recomienda acciones desde el inicio del proceso electoral hasta las votaciones, el 30 de enero, y un día después; propone el secuestro de un personaje conocido y representativo y ligarlo “con violencia del narco o policías municipales dando declaraciones”.

Asimismo, sugiere acelerar la inestabilidad en Acapulco con declaración de organización gremial de reducción de turistas y campaña en Internet para que no visiten Acapulco.

Otra propuesta es publicar fotos de Añorve con sacerdotes y hacer llamadas de madrugada en favor de Ángel Aguirre Rivero, para generar un ambiente, dice el documento de guerra sucia.

Plantea aprovechar convenios con medios impresos y electrónicos a fin de anular comentarios desfavorables, así como culpar de todo mal al PRD; enfascar a ALR (Alberto López Rosas) y a FS (Félix Salgado Macedonio) en debate sobre lo mal que dejaron Acapulco” cuando fueron alcaldes, entre otras medidas.

Para las 16:00 horas del día de la elección sugiere generar rumor de que AAR (Ángel Aguirre Rivero) reconoce el triunfo de MAB (Manuel Añorve Baños). Previamente, evitar la instalación de por lo menos 250 casillas donde AAR tenga presencia, comprar en nueve municipios 200 mil votos a mil pesos cada uno, ofrecer a líderes del PRD apoyos de 25 mil pesos para que no lleven a votar a su gente.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Como parte del objetivo mantener clima de inestabilidad social, se planea inhibir la votación con 10 personas armadas que viajen en camionetas, enviar brigadas de 15 personas a secciones prioritarias de Acapulco y a los ocho municipios de votación mas alta, y quemar urnas en las 750 secciones donde AAR tiene fuerza.

La meta es ganar Acapulco y en Ometepe quemar casillas de peso electoral. Al término de la jornada, interceptar boletas de AAR, quitárselas y quemarlas inmediatamente para anular evidencias; mientras, que los voceros difundan que MAB ganó; quitar durante la madrugada las sábanas donde se publicaron los triunfos de AAR en cada una de las casillas, concluye el documento.

Asaltan oficina del PT

El dirigente estatal del Partido del Trabajo, Fredy García Hernández, denunció que desconocidos robaron de las oficinas del PT en Chilpancingo dos toneladas de banderines, pendones, calendarios y carteles de apoyo a Aguirre, enviados por la dirigencia nacional, así como dos compresoras y cuatro pistolas de aire. Lo extraño es que no se llevaron ni los equipos de cómputo. Los ladrones, agregó, arrojaron a la calle un tanque de gas, lo que causó pánico entre los vecinos.

En conferencia de prensa en acompañado por su homólogo del PRD, Misael Medrano Baza, demandó a la Procuraduría General de Justicia de Guerrero que llame a declarar a Ernesto Vélez Memije, ex funcionario municipal de Chilpancingo y ex diputado local del PRI quien dijo por la radio que brigadistas del PRI dieron una golpiza a Guillermo Sánchez Nava porque éste los embistió con un auto, y que también citen al edil priista Héctor Astudillo, quien supuestamente modificó la escena del atentado.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

El mandatario cubano recibió en privado a Beatriz Paredes, dirigente nacional del partido

Primer contacto del PRI con Raúl Castro desde que en agosto Fidel insinuó fraude de Salinas

En un comunicado oficial se cita a la mexicana como vicepresidenta de la Internacional Socialista

GERARDO ARREOLA
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 13

La Habana, 13 de enero. El presidente Raúl Castro recibió el miércoles a la dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de México, Beatriz Paredes Rangel, quien realiza una visita de trabajo a Cuba, se informó en un comunicado oficial.

Paredes, quien dejará el cargo en marzo próximo, es la primera dirigente máxima de un partido mexicano que se entrevista con Castro desde éste que asumió la presidencia, en julio de 2006.

La política estuvo fuera del alcance de la prensa y este jueves no había informes sobre el resto de sus actividades. Sin embargo, los medios cubanos difundieron el comunicado oficial con alta relevancia: el tema ocupó el primer espacio en el telediario nocturno del miércoles y un lugar destacado en la portada de los dos diarios nacionales del jueves.

El comunicado no menciona a Raúl Castro como jefe de Estado y de gobierno, sino con su cargo partidario, el de segundo secretario del Partido Comunista de Cuba (PCC), y cita a Paredes también como vicepresidenta de la Internacional Socialista. De cualquier forma, en la reunión estuvo presente el canciller Bruno Rodríguez.

Ambos dirigentes dialogaron sobre el estado actual de las relaciones entre los dos partidos y de otros temas de interés del ámbito internacional, añade la nota.

La reunión también es el primer contacto al más alto nivel entre el PRI y el gobierno de Cuba desde que el ex presidente Fidel Castro sugirió –el pasado 13 de agosto– que el priísta Carlos Salinas de Gortari llegó a la Presidencia de México por un fraude electoral.

Durante el mandato de Salinas (1988-1994), Paredes fue embajadora en Cuba (febrero de 1993 a enero de 1994).

El más reciente viaje a la isla de la líder saliente del PRI fue en febrero del año pasado, cuando vino como diputada a la reunión interparlamentaria. En noviembre de 2007 había estado también en La Habana en otra visita de trabajo, esa vez como dirigente del PRI.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Denuncian irregularidades en elección del PRI-DF

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 37

Militantes del PRI en el Distrito Federal denunciaron irregularidades en el proceso interno para renovar el Consejo Político del partido en la entidad para el periodo 2011-2014.

Julia Muñoz, quien forma parte de una de las tres planillas que contendrán en la elección de los 272 miembros del consejo que son electos por voto directo de la militancia, a realizarse el domingo 23 de este mes, acusó a la Comisión de Procesos Internos del Comité Directivo en el DF de manipular los expedientes que acompañan su solicitud de registro para desacreditar la participación de su fórmula.

Muñoz explicó que la integración de dicha instancia partidaria fue impugnada también ante el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), juicio pendiente de resolver, por lo que el registro de su planilla, identificada con el color verde, fue realizada de manera supletoria ante la Comisión de Procesos Internos del Comité Ejecutivo Nacional, pero una vez que se remitió la documentación a la instancia local comenzaron los problemas, se hicieron perdidos algunos documentos.

Recordó que la Comisión de Procesos Internos del PRI-DF fue impugnada en primera instancia ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria por las irregularidades que se presentaron en la elección de Consejos Políticos Delegacionales, antecedente que no garantiza certeza, legalidad, parcialidad y objetividad en sus funciones.

Según la convocatoria correspondiente, dicho órgano partidario tenía hasta la medianoche de ayer para expedir los dictámenes de aceptación o rechazo de registro a las planillas que lo solicitaron.

Anuncia PRD-Edomex convocatoria a internas

RENÉ RAMÓN, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 34

Nezahualcóyotl, Méx. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció que el próximo lunes emitirá su convocatoria para aspirantes a ser candidato a gobernador en los comicios del 3 de julio. El presidente del sol azteca en el estado, Luis Sánchez Jiménez, aseguró ayer que la dirigencia nacional y las corrientes del sol azteca no designarán al abanderado, sino que éste será electo por los integrantes del Consejo Político Estatal del PRD. En la convocatoria se estipula que se puede registrar cualquier persona que aspire a este cargo.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Sánchez Nava sigue grave tras golpiza

ALMA E. MUÑOZ Y CIRO PÉREZ, REPORTEROS, Y SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 32

El representante de la coalición Guerrero Nos Une ante el Instituto Electoral de aquella entidad, Guillermo Sánchez Nava, sigue en estado crítico tras la golpiza que la noche del martes le propinaron presuntos brigadistas de la campaña del priísta Manuel Añorve en Chilpancingo.

Rodolfo Ondarza, neurocirujano del hospital Ángeles del Pedregal, informó que el perredista se encuentra en estupor (una fase anterior al coma) y sus probabilidades de supervivencia son de 50 por ciento, debido a que persiste la inflamación del cerebro, causada por traumatismo craneoencefálico severo.

El presidente nacional del sol azteca, Jesús Ortega Martínez, envió unas cartas a los dirigentes saliente y entrante del PRI, Beatriz Paredes Rangel y Humberto Moreira, para pedirles su colaboración a fin de castigar a los responsables de la agresión.

Ortega señala que el ataque fue cometido por un grupo de personas identificadas como simpatizantes del PRI, quienes recorrieron Chilpancingo para destruir propaganda de la coalición Guerrero Nos Une.

La familia de la víctima leyó después un comunicado para pedir a los señores del PRI que presenten a los culpables y no se conviertan en cómplices de esta brutal agresión. Ustedes saben quiénes son.

El candidato a la gubernatura Ángel Aguirre mencionó en el hospital que los atacantes de Sánchez Nava son “los famosos *hombres negros* que en el pasado proceso electoral actuaron de manera similar”. El presidente de Convergencia, Luis Walton, también visitó al agredido.

Jesús Murillo Karam, secretario general del PRI, exigió a las autoridades de Guerrero una amplia investigación sobre los hechos, pero condenó el oportunismo político de los representantes del PRD.

El presidente electo del *tricolor*, Humberto Moreira, dijo que los partidos deben llegar a un acuerdo de civilidad y que se debe investigar cualquier agresión.

En Chilpancingo, el coordinador de medios de la coalición Tiempos Mejores para Guerrero, Héctor Apreza Patrón anunció que exigirán, si es preciso por la vía legal que los dirigentes nacionales del PRD y de Convergencia presenten pruebas de las acusaciones que hicieron a Añorve, a quien responsabilizaron de la agresión que sufrió Sánchez Nava.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Alza al paquete alimentario

Legisladores del PRD, contra la carestía; elaboran iniciativa

JOSÉ ANTONIO ROMÁN Y GABRIEL LEÓN

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 3

Tras asegurar que no hay razón económica ni técnica para el aumento mensual en los precios de los energéticos, legisladores del PRD informaron que buscarán reunirse con los secretarios de Hacienda, Energía y Economía, a fin de exigir el congelamiento de los costos de la gasolina, electricidad, gas y diesel.

El grupo de 19 diputados federales del grupo parlamentario del partido del sol azteca, todos del Distrito Federal, convocaron a la ciudadanía a crear un movimiento contra la carestía.

En tanto, la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México y la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo advirtieron que el país corre el riesgo de enfrentar una crisis alimentaria y un incremento de la pobreza si el gobierno federal no aplica medidas que detengan el aumento en los energéticos y la especulación en alimentos, advirtieron por separado.

La confederación consideró que como primera medida de solución tiene que dejarse de exportar granos, como ya lo realizan las economías de China, Rusia e India, subiendo sus aranceles a la exportación, y reactivar la producción e infraestructura agrícola nacional en las 7.5 millones de hectáreas rurales que no se siembran. También se debe terminar el subejercicio del presupuesto para el campo.

En tanto, la asociación señaló que ante el aumento de precios que registran los alimentos, el gobierno debe reconocer una vez más que su estrategia para el sector agroalimentario es errónea; que está lastimando al sector productivo y a los consumidores, pero, sobre todo, que está incrementando la pobreza y la desnutrición.

En representación de los legisladores del PRD, Agustín Guerrero dijo que los aumentos de los energéticos anunciados por el gobierno federal rompen incluso con la certeza de recaudación y presupuestal ya aprobado por el Congreso para este año. Por ello, adelantó que ya preparan una iniciativa de ley para que los incrementos de estos bienes y servicios correspondan al Legislativo y no al Ejecutivo.

Informó que el próximo lunes, el bloque de legisladores del sol azteca se presentarán en la Secretaría de Hacienda para buscar un encuentro con Ernesto Cordero y plantearle dicha petición, mientras que al lunes siguiente, visitarán la Secretaría de Energía, y una semana después la de Economía. A los tres secretarios les propondrán establecer mesas de trabajo para que se elabore un estudio técnico a fin de que, en la medida de lo posible, los precios de los energéticos regresen al costo que tenían en 2008.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Sin fecha para el cambio a su nueva sede

Policía única y reforma política, temas centrales en el Senado

VÍCTOR BALLINAS

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 13

Este primero de febrero, el Senado empezará su periodo ordinario de sesiones en la vieja Casona de Xicoténcatl, no en la nueva sede que se construye en Paseo de la Reforma, como se tenía previsto, además de que aún no hay fecha determinada para que los legisladores se muden al nuevo edificio, anunció ayer el presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista José González Morfín. Manifestó que en la reunión entre los coordinadores de los grupos parlamentarios del Senado se acordó impulsar en el próximo periodo ordinario las iniciativas sobre reforma política, ley migratoria, mando único policial y lavado de dinero, entre otras. “Los coordinadores presentes –PRI, PAN, PT, Convergencia y Partido Verde–, así como el vicecoordinador del PRD, Silvano Aureoles, manifestaron que ni las elecciones ni las confrontaciones entre las dirigencias partidistas van a afectar el trabajo legislativo de esta Cámara”, señaló el panista en conferencia de prensa.

En tanto, el presidente del Senado, el priísta Manlio Fabio Beltrones, dijo también en conferencia de prensa que será en marzo, no antes, cuando se realice todo el cambio de oficinas de los senadores, y en febrero, la Junta de Coordinación Política deberá decidir la fecha en que se inicien las sesiones en el nuevo recinto legislativo. Manifestó que el PRI en el Senado va por una reforma política “que evite en 2012 un conflicto como el que se vivió en 2006; que nos blinde de las tentaciones que surgen de que quien gana, lo gana todo, y quien pierde, lo pierde todo, con lo que los conflictos se profundizan.

Insistiremos en una reforma política que rescate buena parte de las cartas ciudadanas que merece el país, como las candidaturas independientes bien reglamentadas; consulta popular en materia de referendo; la iniciativa ciudadana; ratificación de los miembros del gabinete para mejorar la calidad de los gobiernos en turno y no ser objeto de tantas improvisaciones, como ha sucedido en el pasado; reconducción presupuestal y veto presidencial al presupuesto.

En la reunión de la Junta de Coordinación Política también se habló de retomar una Ley de Competencia Económica que resuelva los diferendos que, al final del pasado periodo legislativo, no permitieron que saliéramos adelante con un instrumento todavía mejor para evitar prácticas de monopolios y oligopolios. González Morfín y Beltrones manifestaron además que en dicho encuentro se acordó impulsar una reunión con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados –el primero o el 2 de febrero– para destrabar los temas pendientes en ambos recintos”.

Cuestionado sobre las declaraciones del presidente electo del PRI, Humberto Moreira, el panista dijo: lamento que haya tomado una actitud de descalificaciones y ataque permanente, un día a uno y otro día a otro; es su estrategia. No creo que la política nacional se haga con gracejadas o con provocaciones; la política es algo serio, nos debemos conducir con seriedad, y yo lo haré. Beltrones dijo que Moreira ha hecho una invitación seria al Ejecutivo federal para una mesa de diálogo, y no ha merecido respuesta.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Diputados nayaritas van tras candidaturas

MYRIAM NAVARRO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 34

Tepec, Nay. Dieciséis de los 30 legisladores estatales solicitaron licencia por tiempo indefinido, en caso de que sus partidos los seleccionen para contender por alguna de las 20 alcaldías que se renovarán este año. Los 16 suplentes rendirían protesta este jueves, pero sólo se presentaron 12. Mientras, Carlos Carrillo Santana dejó la delegación estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación para buscar la postulación a la gubernatura de Nayarit por una alianza entre PAN y PRD.

Rechaza que el estado de México sea la entidad con la tasa más alta de estos crímenes

Desdeña Peña Nieto emitir alerta contra *feminicidios*; hay interés político detrás

En Tenancingo, a 20 kilómetros de Toluca, encuentran el cadáver de una mujer estrangulada

ISRAEL DÁVILA

Corresponsal

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 17

Toluca, Méx., 13 de enero. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, aseguró que la entidad no es la que registra la tasa más alta de *feminicidios* en el país, por lo que, dijo, no habría lugar para decretar una alerta de género, como exigen organizaciones civiles. El mandatario dijo que resulta sospechoso que se haga este tipo de señalamientos contra el estado de México, justamente en el año en que se renovará la gubernatura, por lo que consideró que existe un interés político detrás de ello.

Entrevistado luego de entregar los premios estatales de Ciencia y Tecnología, Peña Nieto expresó que más que emitir una alerta por el tema de los asesinatos dolosos contra mujeres, se requiere de una alarma para todo el país, ante la creciente violencia que ha cobrado la vida de más de 30 mil personas.

Pide analizar el fenómeno

El gobernador exhortó a los actores políticos, medios y organizaciones sociales a analizar el fenómeno del *feminicidio* en la entidad en todo su contexto, porque, dijo, si se toma en cuenta el número de casos de homicidios dolosos contra mujeres respecto del número de habitantes, la entidad se ubica en el lugar 22 de incidencia, a escala nacional.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Asimismo, Peña Nieto reiteró los datos proporcionados el miércoles por el procurador del estado, Alfredo Castillo, de que en la entidad se cometen 1.3 homicidios dolosos contra mujeres por cada 100 mil habitantes, cuando existen otros estados con tasas hasta 10 veces mayores. El gobernador aseguró que la administración que encabeza no pretende minimizar este asunto, porque sí es un problema social que hay que atender, bajo distintos enfoques y aristas.

De la misma manera, el funcionario anunció que convocará a las áreas de su administración que tengan la encomienda de atender a la mujer, para ver de qué forma se puede reforzar lo que ya se está haciendo, e incluso se realizarán foros donde participen organizaciones de la sociedad civil, para ver qué pueden aportar.

En tanto, en el municipio de Tenancingo, ubicado a 20 kilómetros de esta capital, se confirmó el hallazgo del cadáver de una mujer que presuntamente murió estrangulada. La víctima fue localizada en un terreno baldío ubicado en la calle Matamoros, en plena cabecera municipal. El cuerpo corresponde a una mujer de 30 años, que trabajaba como tesorera en una escuela primaria.

Alza al paquete alimentario

Prepara el sector industrial incrementos de 3 por ciento ante el encarecimiento

JUAN CARLOS MIRANDA

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 3

El sector industrial del país prepara un incremento de entre 2 y 3 por ciento en el precio de alimentos y bebidas, resultado del alza en las materias primas y los energéticos, como gasolina, electricidad y gas. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes, adelantó que se reunirá con el secretario de Economía, Bruno Ferrari, para exponer la necesidad de que se frene el alza de los precios de energéticos, debido a que el aumento al valor de materias primas obedecen a cotizaciones en el mercado internacional sobre las que el gobierno mexicano no tiene control. En la medida en la que nos aumenten los combustibles, la electricidad y el gas, tenemos que reflejarlo en el precio de venta y no podemos esperar. Hay muchas empresas que están prácticamente al día, si nos incrementan las materias primas tenemos que elevar forzosamente los precios, declaró.

Refirió que el sector de alimentos y bebidas del organismo analiza alternativas para hacer a las empresas más competitivas, lo que permitiría enfrentar de manera más eficiente los aumentos. Tenemos que ponernos a platicar porque (las alzas) vienen no de nuestro país, sino del mercado internacional, como en el caso de la tortilla, que subió cuando se incrementó el precio internacional del maíz, recordó. En conferencia, el dirigente adelantó que en 2011 el ajuste en los precios de los *commodities* seguirá afectando a la mayoría de las economías, así como el patrimonio de las empresas, el empleo y el comercio mundial, además de que la industria en México enfrentará condiciones adversas, como resultado de los altos costos de la energía, los combustibles y una menor demanda externa.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Agregó que no obstante contar con fundamentos macroeconómicos sólidos, la economía mexicana no está aprovechando su potencial, por lo que, dijo, son necesarias reformas de fondo en materia energética, fiscal, educativa, laboral y de seguridad, lo que traerá consigo más inversión y crecimiento económico. Sin reformas estructurales México no podrá repetir las historias de éxito que han hilvanado países como China, Singapur, Japón, India y Chile, aseguró. Confío en que los poderes Legislativo y Ejecutivo puedan tener acuerdos e impulsar consensos en este año.

Finalmente, delineó los puntos necesarios para impulsar una política industrial integral, entre ellos, que la política tributaria no inhiba la actividad productiva; promover estímulos fiscales para las empresas, y provocar que los causantes que no contribuyen con el fisco se incorporen a la formalidad y a la legalidad. En materia laboral destacó la urgencia de que exista seguridad jurídica para empleadores y trabajadores; que se modernice el modelo laboral para la inserción del país en la globalización productiva y se ataque a fondo a la corrupción en el mundo del trabajo.

Consideró que el programa de compras de gobierno es un mecanismo de reactivación del mercado interno, que ayudará a fortalecer mercados locales y a la industria nacional, por lo que es necesario fortalecerlo, así como impulsar la innovación tecnológica. Se debe invertir más en investigación y desarrollo, y mantener una innovación constante en la producción, puntualizó.

Alza al paquete alimentario

En 2011, aumento a costo de energéticos y los salarios bajos

Bank of America prevé una inflación anual de casi 4.0%

La situación generará altos precios de comestibles, afirma

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 2

Los consumidores mexicanos recibieron el año nuevo con noticias desagradables relacionadas con el comportamiento de los precios, situación agravada por la persistencia de bajos salarios, de acuerdo con Bank of America/Merrill Lynch. La firma financiera anticipó la posibilidad de un mayor costo de los alimentos en el país, ocasionado por el alza en los combustibles para el transporte, en particular el diesel. Las alzas tanto actuales como potenciales podrían impactar a los bolsillos mexicanos, en el contexto de los salarios reales continuamente bajos y el proceso actual de desendeudamiento de los hogares, consideró Édgar Camargo, economista para México de la firma financiera.

En el año que inicia, el principal frente de batalla para la inflación general vendrá nuevamente de los precios administrados, esto es, los que fija el gobierno, como combustibles, electricidad y peajes, añadió.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Mencionó que, a pesar de que los precios de energéticos continuarán impulsando la inflación, el efecto base de 2010 evitará que los aumentos graduales de inflación sobrecalienten la economía; el gobierno ha anunciado que los ajustes mensuales en gasolinas, diesel y gas serán semejantes a los de 2010.

Aunque el alza en el costo del diesel no afecta directamente al Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC, el indicador que mide la inflación), podría traducirse en aumentos a las tarifas del transporte público, como ya es el caso de los taxis en la ciudad de México, que eventualmente se esparcirá a otros estados, con la posibilidad de que esto genere incrementos en otros precios relativos, mencionó el especialista de la firma financiera.

Recordó que otros precios públicos, como el impuesto sobre la propiedad y las cuotas de peaje en autopistas, también presentarán incrementos o ya los registraron.

Frente a este escenario, los consumidores pronto se enfrentarían a precios de alimentos más elevados, debido al aumento en los precios internacionales y los costos de transporte, por ejemplo la tortilla y el trigo, que representan 1.23 y 0.98 del INPC, respectivamente, consideró.

El clima también afecta

Adicionalmente, comentó, otro factor que incide en el costo de alimentos es el mal clima que afecta el valor de las frutas y los vegetales.

Sin embargo, los precios adicionales en otros alimentos procesados podrían no ser una sorpresa. Con los incrementos fiscales establecidos en la Ley de Ingresos 2011, fumar un cigarrillo, o beber cerveza y vino será más caro, añadió el especialista.

Para Bank of America/Merrill Lynch los ajustes más visibles que ya se han registrado o se darán durante enero tendrán una incidencia de aproximadamente 0.14 puntos porcentuales en la inflación de este mes. Ante ello, anticipó una inflación de 0.7 por ciento en enero, lo cual implicaría una tasa anual de casi 4.0.

“En el actual panorama global de altos precios en materias primas, el valor doméstico de combustibles representa el riesgo latente más sustancial para la inflación en 2011. A pesar de que la Secretaría de Hacienda ha manifestado públicamente que los movimientos mensuales de la gasolina en 2011 serán semejantes a los vistos en 2010 (la gasolina de bajo octanaje aumentó casi 13 por ciento), un ajuste de ese tipo sería incompatible con la meta del Banco de México para la inflación a mediano plazo.

Un ajuste mensual más agresivo, a pesar de estar justificado desde la perspectiva de los ingresos fiscales, sería definitivamente perjudicial para los prospectos de la inflación”.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

La OCDE pide continuar el combate y apoyar al gobierno

Los miles de muertos, reflejo de la *estrategia fallida* de Calderón: PRI

EMIR OLIVARES Y JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 5

El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, apoyó la estrategia del gobierno mexicano en el combate al crimen organizado, aunque las consecuencias sean un incremento de la violencia en el país.

Se tiene que seguir en este sentido. No debemos rasgarnos las vestiduras porque exigimos a la autoridad que haga frente al crimen y al mismo tiempo lo acusamos de ser responsable de las consecuencias. Eso no es equitativo ni razonable, dijo.

Entrevistado tras participar en el ciclo de conferencias Los retos de la salud en México, organizado por la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México, sostuvo que la estrategia aplicada por el gobierno de Felipe Calderón debe continuar, pese a los saldos ha tenido (34 mil 612 *ejecuciones*, de las cuales 15 mil 273 ocurrieron en 2010). Lamentablemente existen estas consecuencias, se tiene que seguir en este sentido; no podemos acostumbrarnos a vivir con el crimen, hay que apoyar a las autoridades y ayudar con las denuncias.

En tanto, la bancada del PRI en la Cámara de Diputados respaldó la participación del Ejército y la Marina en la lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado, pues de lo contrario la situación de violencia y descomposición social sería peor.

Arturo Zamora Jiménez, diputado por el PRI e integrante de la Comisión de Defensa, señaló que las miles de muertes ocurridas hablan de una estrategia fallida del gobierno federal.

Recordó que el PRI propuso fortalecer el presupuesto de la Secretaría de la Defensa Nacional en 2011, con recursos adicionales por más de 13 mil millones de pesos, que servirían para contratar a 10 mil nuevos efectivos, mejorar las condiciones salariales de los soldados y reforzar su presencia en los estados más afectados por el crimen.

Sin embargo, desde el Ejecutivo federal se rechazó la propuesta, y no se logró aprobar esa partida con la que se pretendía fortalecer y reconocer la labor del Ejército. En este momento, la Policía Federal, las estatales y las municipales no pueden hacer frente al poderío del narcotráfico; las únicas instituciones con preparación, armamento y disciplina son el Ejército y la Marina.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

“Pegar” al crimen organizado donde más le duele, el propósito

Prepara el gobierno nueva ley contra el lavado de dinero, afirma Blake

MARÍA ALEJANDRA ARROYO Y DAVID CARRIZALES

Corresponsales

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 12

Monterrey, NL, 13 de enero. El secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, afirmó que se prepara una nueva ley contra el lavado de dinero, “que les pueda pegar adonde más les duele” a las bandas del crimen organizado y el narcotráfico en el país. El funcionario encabezó la reunión plenaria del Consejo de Seguridad Pública, en la que fue presentado el programa Comunidades Seguras.

Señaló que la violencia del crimen organizado no se originó en el sexenio del presidente Felipe Calderón, sino décadas atrás, cuando infiltró y debilitó las estructuras de las instituciones de seguridad pública, pero también influyó en su crecimiento la “permisividad social”.

En el palacio de gobierno, ante el mandatario de la entidad, Rodrigo Medina de la Cruz, y funcionarios de dependencias federales, Blake sostuvo que la administración de Calderón trabaja coordinadamente con el estado para enfrentar la criminalidad, y señaló que es tiempo de colaborar, “no de pelear entre sí y que se anden tirando la bolita unos a otros”.

El funcionario hizo estas declaraciones en el contexto del enfrentamiento que han sostenido el gobernador priísta Medina de la Cruz y el alcalde panista de Monterrey, Fernando Larrazábal, por el ambiente de seguridad que priva en la capital del estado.

Mencionó que el presupuesto federal autorizó un subsidio de 2 mil 400 millones de pesos a Nuevo León para instituir policías nuevas y confiables, que tengan fuerza, inteligencia y convicción de investigación, así como capacidades de reacción en la entidad.

El alcalde Fernando Larrazábal anunció que en busca de disminuir los índices delictivos de la zona poniente de la capital del estado, donde se ha incrementado el robo de automóviles y a casa habitación, la policía municipal retomará el control de la vigilancia de 40 colonias del sector, que actualmente están bajo control de agentes estatales.

Con información de Notimex

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Asume la presidencia del Consejo de la Judicatura Federal

Ofrece Silva Meza fortalecer apoyos para los órganos jurisdiccionales

JESÚS ARANDA

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 7

Al asumir la presidencia del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), el ministro Juan Silva Meza afirmó que esta instancia “no va a crecer administrativamente” y que los recursos se destinarán primordialmente al apoyo de los órganos jurisdiccionales.

Fuentes judiciales confirmaron lo anterior y agregaron que con la llegada de Silva Meza –quien también preside la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)– se inició la reestructuración del CJF, que tiene 33 mil 49 funcionarios: 29 mil 383 realizan funciones jurisdiccionales –jueces y magistrados– y el resto labores administrativas; además de que pronto se pondrá en marcha un proyecto para mejorar la formación y profesionalización de los impartidores de justicia.

Para dar seguimiento a los trabajos de las comisiones para la creación de los nuevos órganos de administración, carrera judicial, disciplina y vigilancia –integradas cada una por tres consejeros–, Silva Meza acordó que el secretario que él designó asista a las reuniones de las mismas para seguir los trabajos. De acuerdo con el programa avalado por el CJF en la sesión del pasado miércoles, que encabezó Silva Meza, se reestructurará el Instituto de la Judicatura Federal, con el propósito de mejorar los cursos para que los aspirantes a secretarios, jueces y magistrados tengan una sólida formación profesional y que quienes ganen los concursos de oposición a esos cargos sean los mejor preparados. Además, agregaron los funcionarios consultados, se busca revalorar la carrera judicial y elevar la calidad de la impartición de justicia.

El CJF tiene previsto instalar este año al menos 70 juzgados y tribunales a escala nacional para hacer frente a la creciente carga de trabajo. Los informantes comentaron que para cubrir las plazas de juzgadores, el CJF debe elegir de entre los más preparados y capacitados a los mejores jueces y magistrados, que suman 526. En la actualidad hay 287 jueces de distrito y 239 magistrados de circuito, distribuidos en 212 tribunales colegiados, 86 tribunales unitarios y 364 juzgados de distrito, para un total de 662 órganos jurisdiccionales.

Para dar una idea de la carga de trabajo, los funcionarios comentaron que después que la SCJN revisó la constitucionalidad de la ley del impuesto especial a tasa única (IETU), los tribunales administrativos recibieron en diciembre 3 mil 800 asuntos y se espera que se sumen 5 mil más. También se prevé que con las reformas a la Ley de Amparo, que amplía las posibilidades de que las personas aleguen tener interés jurídico en los casos, el número de juicios en ese ramo se incrementará sustancialmente. Como parte de los cambios impulsados por Silva Meza, está lo dispuesto en el acuerdo general de pleno del CJF –aprobado por unanimidad el miércoles pasado–, para que las sesiones extraordinarias puedan ser televisadas. Si bien esta disposición está plasmada en acuerdos anteriores, explicaron las fuentes consultadas, no se ha transmitido por el Canal Judicial ninguna sesión, y el hecho de que el nuevo acuerdo lo incluya, sumado al compromiso de Silva Meza de transparentar la labor de los consejeros, se abre la puerta para que las sesiones del CJF sean transmitidas por televisión.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Eliminaron de la ley de participación una línea con el límite de duración de esas instancias

Por “omisión técnica” de la ALDF se suspende instalación de consejos ciudadanos

☉ Los diputados presentarán una iniciativa de reforma en la que se corregirá ese error

RAÚL LLANOS Y ÁNGEL BOLAÑOS
Periódico La Jornada
Viernes 14 de enero de 2011, p. 37

Debido a una “omisión de carácter técnico” de la Asamblea Legislativa (ALDF), el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) suspendió ayer la instalación de los Consejos Ciudadanos Delegacionales, órganos de coordinación de los comités y consejos de los pueblos con las autoridades delegacionales. La Consejería Jurídica y de Servicios Legales del gobierno capitalino detectó que en el dictamen de reformas a la Ley de Participación Ciudadana que aprobaron los diputados locales en su sesión ordinaria del 30 de noviembre del año pasado, se eliminó una línea en la que se establecía que las mesas directivas de dichos Consejos Ciudadanos Delegacionales durarían en su encargo seis meses.

En primera instancia se planteó a los legisladores capitalinos que realizaran una fe de erratas de la reforma aprobada, pero finalmente se acordó que se presentará una iniciativa de reformas en la que se corrija ese error y así se hizo. A la par, se conoció que el gobierno central solicitó al órgano electoral aplazar la integración de los consejos delegacionales a fin de evitar conflictos derivados de dicha omisión, ya que como está la ley se entendería que quienes sean designados para ocupar la presidencia, las cinco vocalías y la secretaría ejecutiva en cada demarcación, ejercerán dicha función hasta la renovación del pleno, dentro de tres años.

Incluso, los consejeros electorales del IEDF tenían programado ayer y hoy encabezar las ceremonias de instalación de esas instancias delegacionales, pero esto se hará después de que dicha modificación sea publicada en la *Gaceta Oficial*, el próximo lunes. De hecho, ayer sesionaron los integrantes de la Comisión de Participación Ciudadana de la ALDF y ahí se aprobó por unanimidad el dictamen que modifica el artículo 132 de la referida ley, con lo que ya se da certeza a la instalación de los 16 consejos ciudadanos delegacionales.

La presidenta de esa comisión legislativa, Lizbeth Rosas Montero, precisó que el dictamen se presentará ante el pleno de los diputados durante la sesión extraordinaria que realizará hoy la Asamblea Legislativa.

Mencionó, además, que se ampliará el periodo para la instalación de los consejos delegacionales, pues se tenía como fecha límite el 15 de enero, y ahora será hasta el último día de este mes.

Rosas Montero especificó que la eliminación de los seis meses como fecha de duración de las mesas directivas de los consejos delegacionales y de los pueblos se trató de una “omisión de carácter técnico” que debía subsanarse, además de que resaltó que el objetivo de esa rotación es eliminar vicios o cotos de poder al interior de los mencionados consejos.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Rius, promotor de la empresa, invita a los ciudadanos a “hacer a un lado el miedo”

Medios informativos y unos 50 moneros se suman a la campaña ¡Basta de sangre!

MÓNICA MATEOS-VEGA

Periódico La Jornada

Viernes 14 de enero de 2011, p. 12

Alrededor de 50 caricaturistas en todo el país y varios medios de comunicación se han sumado a la campaña ¡Basta de sangre!, que lanzó el lunes el historietista Eduardo del Río, *Rius*, la cual busca “darle a los ciudadanos la oportunidad de expresar su encabronamiento ante la situación de violencia que se vive en el país”. Así lo informó el monero ayer al término de la mesa redonda en la que analizó la faceta de José Clemente Orozco como dibujante, a propósito de la exposición dedicada al muralista que se presenta en el Antiguo Colegio de San Ildefonso.

Rius, quien estuvo acompañado por sus colegas Rafael Barajas *El Fisgón*, Gonzalo Rocha y Antonio Helguera, explicó que con su iniciativa “no pedimos que las personas hagan algo heroico como irse a la guerrilla, o realizar una marcha vestidos de blanco con velitas en mano, ni hacer una mitin para desquiciar el tráfico o un plantón frente a Los Pinos, que son acciones que, ya vimos, no han servido de mucho.

“Queremos, ilusamente, que los ciudadanos hagan a un lado el miedo y que se lo hagan saber a esa gente que está arriba, en el poder. Es cierto que sólo somos una docena de locos, pero confiamos en contagiar a más personas, que hagan suya esta campaña, porque sólo el pueblo es el que defiende al pueblo.”

El autor de *Los Supermachos* animó al público a manifestarse contra “la voluntad de un solo hombre (Felipe Calderón) que está decidiendo por millones llevar a cabo su guerrita. ¿O lo consultó con alguno de ustedes? Él vino a mover un avispero, pero se refugia en su búnker y nos ha dejado a merced de las avispas”.

Reiteró la propuesta de realizar carteles con la leyenda “¡Basta de sangre!” y colocarlos en automóviles o en las ventanas de las casas, “de aquí en adelante, hasta que esto pare”. Por lo pronto, añadió, la campaña se ha difundido bastante bien en Internet, mediante redes sociales como Twitter y Facebook.

Jóvenes presentes en el anfiteatro Simón Bolívar, donde se realizó la mesa redonda, mostraron a los moneros su pancarta, mientras una muchacha exhibió una bolsa con la imagen diseñada por Alejandro Magallanes para sumarse a la campaña.

Rius, quien vive en Tepoztlán, Morelos, narró que hace unos días repartió en esa localidad volantes con su propuesta, pero algunas personas rechazaron tomar los papeles, por miedo. “No me comprometa con estas chingaderas”, “no puedo pegar esto aquí porque me quitan mi dinero del programa Oportunidades”, “yo no lo puedo poner en mi casa porque ya no me van a dar mi *lana* para los viejitos”, son algunas de las excusas que varios vecinos le dieron, expresó.

Un reportero de Sinaloa, continuó, le comentó que en ese estado pegar en el auto un cartel con la leyenda “¡Basta de sangre!” es “un llamado seguro a que nos ametralen”.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Pero *Rius* pidió no desanimarse: “Si nos callamos, esto va a seguir de por vida. Pasemos del miedo a las acciones. Con esta campaña pretendemos, precisamente, que las personas recuperen el valor. Prefiero esta clase de utopía a no hacer nada. Y necesitamos más cómplices”.

Restó importancia a los comentarios del secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, quien señaló que la campaña promovida por el caricaturista es “casi mezquina” e “irresponsable”, por pretender imputar al gobierno federal la responsabilidad de la violencia desatada en el país.

A lo anterior se suma “que ni Televisa ni Tv Azteca han dicho ni media palabra” de la iniciativa, agregó *Rius*, “pero ya sabemos cuáles son sus estrategias para minimizar la voz de los ciudadanos, y esto es una bola de nieve que seguirá creciendo”.

El Fisgón argumentó que una sociedad democrática no debe estar atada al miedo y a la violencia, y refirió que también se trata de cuestionar la opacidad en la que el gobierno federal ha realizado su “lucha” contra el narcotráfico, la cual ha provocado 34 mil muertos, “más que los que hubo en Afganistán, país que sí admite que está en guerra, en el mismo periodo. Además, son los grupos en el poder los que propician el miedo en la sociedad para desmovilizarla, y no debemos permitirlo”.

Helguera comentó que en medio de esta suerte de tobogán sin fin en el que se encuentra el país “es valioso que se alce una voz con una propuesta como la de *Rius* porque se trata de una persona con autoridad moral, ante un hecho que es a todas luces inmoral”.

Astillero

Violencia política temprana

Moreira, bravucón

Estética Edomex

Caldero grande

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Todo es violencia política ya, en el temprano arranque de la guerra, perdón, de la lucha por la sucesión presidencial de 2012. Las frases, el tono, el contexto e incluso ciertos encuentros físicos dan cuenta del creciente grado de rispidez de las relaciones entre instituciones y personajes políticos. Presagios preocupantes, pues pareciera estarse desarrollando un libreto de crispación que dañará y condicionará los resultados electorales del año venidero e inclusive podría llegar a obstruirlos o impedir su realización.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

El bravucón estelar es Humberto Moreira, el representante del *cártel* de los gobernadores priístas que apenas ha sido declarado presidente electo del partido *tricolor* y ya ha comenzado a disparar oratoriamente contra los panistas, en lances que sin duda deben contar con la aprobación de su virtual jefe, el desbordado precandidato Enrique Peña Nieto que finge concordias con el felipismo mientras el mandatario coahuilense con licencia se enzarza en pleitos con los secretarios montoneros del gabinete *blanquiazul*, entre ellos el propio Javier Lozano, que parece tener al fin una contraparte priísta dispuesta al abuso verbal, la etiquetación negativa, el desdén e incluso la recordación del pasado *tricolor* del funcionario del trabajo que hoy, en aras de ganar puntos en su nueva adscripción partidista, se ha esmerado en descalificar a su anterior capilla. Otro de los secretarios tocados por el fuego verbal de Moreira es Alonso Lujambio, el atildado subsecretario general de Educación Pública (la titularidad verdadera, es decir, la responsabilidad de ejercer la secretaría, ha sido cedida a la profesora Elba Esther Gordillo, que a título de negocio familiar ha impuesto a su yerno como otro de los subsecretarios, ni más ni menos que el de educación básica).

En el estado de México se vive una violencia contenida. Las poderosas y nada piadosas fuerzas que se han nucleado en torno al proyecto estético de sucesión presidencial están listas para entrar en acción en cuanto tácticamente sea necesario: dinero a ríos, ingeniería electoral probada, manipulación de leyes e instituciones, control y abuso de los medios de comunicación para hacer que el copete toluqueño gane los comicios locales y pase a la siguiente etapa del concurso Señorito México 2012. El mayor peligro para esa primera fase, la de vestido regional, lo constituían las posibles alianzas que PRD y Acción Nacional acordaran. Para conjurar tal amenaza se llegó incluso al magno despropósito de consignar por escrito y firmar el compromiso de los priístas de aprobar alzas impositivas federales en San Lázaro a cambio del desistimiento panista de aliarse con el PRD para enfrentar al candidato del peñanietismo a la sucesión.

Sin embargo, la estrategia nacional de Andrés Manuel López Obrador logró separar en el estado de México lo que la necesidad pragmática parecía haber unido, desviando el curso de los entendimientos entre *Chuchos* y *Felipenses* hacia una aparente postulación de un vaso medio lleno o medio vacío, según se quiera ver, llamado Alejandro Encinas, como sustituto de una primera postulación hecha en la persona de Yeidckol Polevnsky. Pero resulta que el aparente triunfo de la selectiva postura de López Obrador está siendo sometido a la presión y torsión de las cúpulas partidistas que se niegan a dar por muerta esa opción unitaria.

Y anoche el vicepresidente nacional del PAN, Gustavo Madero (el presidente real de esa agrupación es el licenciado Calderón), lanzó un llamado al dirigente de lo que ahora se denomina Morena para que reconsidere la posibilidad de las alianzas, con el objetivo de que la negativa persistente de AMLO sirva de testimonio utilizable en propagandas oscuras que lo culpen de hacerle el juego al PRI y a Peña Nieto, en una vuelta más de tuerca que va preparando el terreno para los desenlaces duros, fuertes, violentos, que el cúmulo de intereses densos acumulados en esa entidad, de cara al 2012, alista para salir adelante a como dé lugar.

En lugares como Guerrero, la violencia política ni siquiera proviene de la confrontación de proyectos distintos, cuyos perfiles y propuestas significaran a futuro cambios contundentes. Allí, donde la izquierda social tiene historia, base y arraigo, los estrategas del oportunismo calculador han transformado un pleito casi familiar (Añorve y Aguirre son primos), prácticamente interpriísta, en presunta contienda de fondo.

Esos despechos y sentimientos de traición y revancha, incubados en la misma matriz original, la del priísmo que hizo gobernador interino a Aguirre y ahora peleará con todo para sacar adelante a Añorve, generan hechos de violencia como el que por desgracia tiene al borde de la muerte, según los reportes dados a conocer ayer, al representante de la facción priísta, escudada hoy en el perredismo, ante el instituto estatal electoral.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Caldo nacional, caldero grande, de cultivo de problemas graves. El propio Manlio Fabio Beltrones, dotado ante los riesgos institucionales de una sensibilidad ahora rara, casi en extinción, proveniente de la escuela política en la que fue formado, advierte del peligro de que desemboque en crisis social el aumento de precios en curso. Crisis social, no política ni electoral. Irritación colectiva, desahogos violentos, desesperación sin salida es lo que puede ser provocado por el mantenimiento de las linduras macroeconómicas, del despilfarro y la corrupción en el manejo gubernamental, del aumento insensato de tarifas por servicios públicos y el lucro excesivo de empresarios y comerciantes acostumbrados a nunca perder, ni siquiera a dejar de ganar.

Felipe, el ya desmemoriado de su historial guerrero y sangriento, sigue, mientras tanto, metido en otras cruzadas. Por ejemplo, la del negocio de las cédulas de identidad personal para menores de edad, a cuya instauración algunos consejeros del IFE se oponen abiertamente. Y los senadores están preocupados por la fecha de estreno de su nueva sede, largamente pospuesta. Bendito México. ¡Feliz fin de semana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

Clase Política

Documento duplicado

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Apenas el gobierno federal anunció la creación de una nueva cédula oficial de identidad, el proyecto fue descalificado por consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Marco Antonio Baños y Francisco Guerrero consideraron un despropósito y un atentado a la democracia la intención del gobierno federal de emitir una nueva identificación oficial para mayores de 18 años, ya que afectará al padrón electoral. Las críticas en el IFE se habían escuchado desde antes, pues el Registro Federal de Electores (RFE) pudo haber realizado la misma tarea con menor costo. Por ello hubo un acuerdo con el gobierno federal para no emitir una nueva credencial oficial, pero al parecer ese convenio fue olvidado.

La cosecha

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, también considerado precandidato presidencial del PAN, decidió subir al ring para polemizar con el presidente electo del PRI, Humberto Moreira, y le recriminó hacer críticas sin fundamento y sin verdad. O es ignorante, o es mentiroso, no sé qué sea peor, dijo el funcionario del dirigente partidista, quien por su parte calificó de *ninis* a muchos miembros del gabinete presidencial, porque ni saben ni pueden...

Siempre sí se realizó la entrevista entre los dirigentes nacionales del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Ortega, pero no resultó definitiva para resolver si hacen alianza contra el PRI en el estado de México. Se mantienen abiertas las posibilidades para analizar una eventual alianza, declaró el perredista Ortega, luego de su encuentro con el panista Madero...

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

En reunión encabezada por su secretario general, Emilio Gamboa Patrón, para definir las líneas de acción del sector popular priísta para 2011, el comité ejecutivo de la CNOP acordó realizar, en el transcurso del año, una asamblea nacional para dar a la organización una nueva estructura, organización y vinculación con las clases medias del país...

Al contrario de algunos de sus compañeros legisladores que han presentado sus informes de labores en instalaciones de la Cámara de Diputados, la legisladora federal Esthela Damián Peralta decidió hacerlo en la explanada de la delegación Venustiano Carranza, por considerar que así rendirá cuentas ante quienes votaron por ella y ante quienes asumió compromisos para representarlos. Sus colaboradores informan que han confirmado su asistencia al acto, programado para el sábado venidero, el mencionado dirigente nacional del PRD, el coordinador en el Senado, Carlos Navarrete, y el presidente y el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez y Jesús Zambrano, entre otros...

El senador y secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, exigió a las autoridades de Guerrero una investigación sobre los hechos violentos registrados en la entidad, donde fue herido el representante de la coalición Guerrero Nos Une ante el IEE, Guillermo Sánchez Nava...

riverapaz@prodigy.net.mx

México SA

¿Contundente recuperación?

BM desmiente a Los Pinos

Perspectivas no alentadoras

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

¿Por qué será que el discurso calderonista no pega ni siquiera entre su círculo de amigos y en el circuito de instituciones internacionales? Por ejemplo, el micrófono oficial cotidiana y machaconamente promueve aquello que “está en marcha –franca, sólida y contundente– la recuperación económica” del país, y que muestra de ello es que 2011 será un año de tasas sólidas de crecimiento, no obstante que en este renglón la propia estimación gubernamental resulta 25 por ciento menor a la de 2010.

Algo está descuadrado, porque la realidad es tan drástica que aquello de echa discursos que algo queda no funciona en el caso del inquilino de Los Pinos ni en el de su círculo de jilgueros. Por ejemplo, en días pasados el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, pregonó que “2010 fue un buen año y se empieza a traducir en el bolsillo de las familias... Hemos logrado balancear el crecimiento del país y cada vez dependemos menos del sector externo, de la economía de Estados Unidos”

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Pues bien, de entrada el buen año que fue 2010 no alcanzó para tapan el pavoroso desplome de 2009, y eso de que la supuesta mejoría empieza a traducirse en los bolsillos de las familias en realidad equivale a que el feroz incremento de precios que se registra, especialmente en alimentos, está destrozando los de por sí agujereados bolsillos de los mexicanos. Olvidan los del micrófono oficial que los habitantes de este país están acostumbrados a leer y a escuchar los mensajes en riguroso sentido contrario. Si un funcionario dice que vamos de maravilla, en los hechos quiere decir que al país ya se lo cargó el payaso.

Sirva lo anterior para medir el positivo efecto del discurso calderonista sobre lo bien que hace las cosas y los maravillosos resultados de papel y de saliva que inundan –mediante jugosos contratos publicitarios– las pantallas de la tele y demás medios de comunicación. Para ilustrar el caso, vale mencionar lo dicho por el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, quien apenas un par de días atrás y luego de escuchar el juicioso balance que hizo Ernesto Cordero, advirtió que la recuperación económica en México y en el mundo entero es todavía muy frágil, es incipiente y aún hay riesgos, porque las instituciones financieras siguen con algunos sustos. Nada que ver el discurso calderonista con el balance y la perspectiva de la OCDE, en voz de Gurría, sobre la realidad mexicana.

Pero no sólo eso: “en 2011 se estima que el crecimiento mexicano se moderará por la desaceleración de la recuperación económica en Estados Unidos, por ello se ubicará en 3.5 por ciento (un pronóstico inferior al del gobierno calderonista de 4 por ciento)...

A pesar de la recuperación económica que experimentó México en 2010, el país mantiene un mercado interno débil y altas tasas de desempleo. En 2010 el PIB creció 5 por ciento, lo cual es un repunte bienvenido, pero no debe olvidarse que viene de una caída muy profunda, cercana a 7 por ciento en 2009... La tasa de desempleo sigue siendo alta, cercana a 5.5 por ciento, y se percibe un deterioro en las condiciones de empleo. El mercado interno sigue siendo débil, pues su nivel de productividad sigue siendo el más bajo de la OCDE y su competitividad se ha erosionado en los últimos años, cayendo por debajo de muchas economías emergentes. Las perspectivas no son mucho más alentadoras a mediano plazo. Más bien prevemos un crecimiento promedio mediocre en los países de la OCDE, con pocas excepciones”.

Lo anterior no afloja la campaña triunfalista del calderonato. Mantiene su dicho sobre la contundencia de la recuperación y el 2011 con tasas sólidas de crecimiento. Tal vez por ello brincó a la palestra otro amigo e impulsor de la política económica de los últimos cinco inquilinos de Los Pinos, el Banco Mundial, para el cual la realidad no corresponde con lo divulgado por el micrófono oficial. Advierte el organismo financiero: México es uno de los pocos países en Latinoamérica en no haberse recuperado completamente de la crisis en 2010, y con las brechas del producto de Estados Unidos desarrollándose lentamente, se prevé que el crecimiento mexicano permanecerá relativamente débil y debajo de su potencial. Nada que ver con lo pregonado por la dupla Calderón-Cordero.

En línea con la advertencia de la OCDE, el Banco Mundial subraya que la demanda interna mexicana no se espera sea lo suficientemente fuerte para impulsar el dinamismo interno (que estimule el crecimiento), que refleja las debilidades estructurales locales. La rápida expansión de la población en edad laboral no fortaleció la demanda interna, porque el impacto potencial ha sido silenciado por las débiles perspectivas de empleo en México y en Estados Unidos. Por si fuera poco, en materia de comercio exterior (exportaciones e importaciones), “sector que se recuperó rápidamente en 2010, desde la muy deprimida base de 2009, se prevé una nueva desaceleración por los efectos globales (en particular de Estados Unidos), porque el crecimiento se desacelera y se disipan los efectos de recuperación... Países como México, con sus profundos vínculos reales y financieros con la economía de Estados Unidos, sigue siendo particularmente vulnerable a la más débil previsión económica” del vecino del norte.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Con base en lo anterior, el Banco Mundial divulgó su pronóstico de crecimiento para 2011 y 2012 (que no es franco, sólido y mucho menos contundente, como presume el inquilino de Los Pinos y su secretario de Hacienda): 3.6 y 3.8 por ciento, en el mejor de los casos, algo por demás alejado del 6 por ciento que mínima y sostenidamente requiere el país para salir del hoyo. Con estas estimaciones, el organismo financiero internacional redondea lo que podría ser el logro de seis años de calderonato en materia económica: una tasa anual promedio de crecimiento de 1.7 por ciento, aún menor a la de por sí ridícula tasa de 2.3 por ciento registrada en el foxiato, y por debajo del 1.9 por ciento observado en la primera década perdida para el país (la de los 80).

Las rebanadas del pastel

Ese es el tamaño real de la franca, sólida y contundente recuperación económica pregonada por quienes, de plano, ni a sus cuates convencen. Y también quedan registradas las tasas sólidas de crecimiento que se avecinan.

La prisa

LUIS JAVIER GARRIDO

El reclamo nacional porque se termine el baño de sangre al que Felipe Calderón ha llevado a un país horrorizado cada vez más por la muerte de múltiples inocentes, está siendo respondido por el gobierno de la derecha con una absoluta intransigencia y la advertencia de que tiene prisa.

1. En el acto propagandístico Diálogos por la Seguridad, que organizó el gobierno de facto en el Campo Marte el miércoles 12, durante el cual tuvo que reconocer que como consecuencias de su supuesta “guerra contra el *narco*” hubo 15 mil 273 muertos en 2010, con un nerviosismo ya desenfadado Felipe Calderón aseveró que tiene prisa en esta que presentó como su lucha personal, dando a entender que las políticas irracionales de violencia que ha auspiciado van a intensificarse en los próximos meses.
2. El mensaje es amenazador sobre todo porque se da en un contexto en el que el repudio a las políticas gubernamentales es generalizado y no evidencia más que la mafia en el poder quiere seguir anteponiendo sus intereses espurios a los derechos de los mexicanos. La prisa de Calderón no es nada más el temor fundado al hecho de que los panistas van a perder el poder en 2012 y no podrán seguir con sus políticas bárbaras, sino a que sus intereses privados fundamentales van a estar en riesgo. De ahí la prisa por dismantelar a la nación, aniquilar al Estado y despojar al pueblo de sus derechos sociales fundamentales.
3. La campaña ¡Basta de sangre!, iniciativa del dibujante Eduardo del Río (*Rius*) y del periodista Julio Scherer García, anunciada el domingo 9 de enero, que han respaldado en diversos medios varios dibujantes —entre ellos Rogelio Naranjo, Antonio Helguera, José Hernández y Rafael Barajas, *El Fisgón*—, así como múltiples intelectuales, y a la que aludía *La Jornada* en su editorial del lunes 10, es un llamado a la civilidad y la legalidad para terminar con la barbarie que está colmando al país, pues como ahí se decía la actual administración ya no está en condiciones en los dos años que le restan, de conseguir algo semejante a logros reales en materia de imposición del estado de derecho, como no sean acciones puramente mediáticas.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

4. La campaña es una convocatoria a la racionalidad, y sin embargo recibió en un primer momento una serie de críticas que evidencian la reticencia de la derecha mexicana a aceptar que el país requiere detener estas políticas desquiciadas. La pretendida guerra de Calderón contra el *narco* no fue nunca desde la perspectiva nacional más que un ardid de los panistas para legitimar su gobierno espurio y darle una pretendida autoridad a quien buscaba encabezarlo, no obstante que estaba siendo impulsada desde Washington para acelerar la descomposición de las instituciones mexicanas y tener una mayor injerencia en nuestro país a fin de controlar espacios estratégicos. Como en esta columna se ha señalado desde hace varios años, la ruptura a la legalidad en la que se sustentaba no podía conducir más que a la barbarie, pero ello no obsta para que se sigan argumentando todo género de falacias para tratar de seguir sobre la misma vía.

5. Una primera mentira consiste en sostener que los miles de muertos se deben atribuir a los *cárteles* y que son *narcocrímenes*, lo que es falso por completo. No, no son las bandas delictivas las que está literalmente matándose, como dijo Calderón en este acto, a menos que esté reconociendo que su gobierno es una banda delictiva y que tiene intereses en el *narco*. Los miles de muertos que se han producido en cada uno de los cuatro años de su desastroso gobierno no pueden atribuirse a los narcotraficantes pues son obra también tanto de las fuerzas militares y policiales como de los grupos paramilitares formados precisamente para perpetrar matanzas por el mismo gobierno, que quiere ahora culpar a los otros de sus propios crímenes.

Las fuerzas oficiales han disparado contra los civiles por impericia y por error pero también con un totalitario afán aleccionador o por brutalidad gratuita e irracional, como se ve en múltiples denuncias presentadas ante la CNDH y organismos internacionales, sin descartar los casos en que lo han hecho con premeditación.

6. El caso de los migrantes centroamericanos es en particular grave pues el gobierno de Felipe Calderón auspició una política muy clara de terror y amedrentamiento en contra de ellos, buscando disuadirlos de ingresar al territorio nacional al alentar su extorsión por funcionarios de migración y su eliminación con los grupos paramilitares, que según se ha señalado creó el gobierno actual en absoluto desprecio del principio establecido en el artículo primero constitucional que establece que en los Estados Unidos Mexicanos todo individuo gozará de las garantías que otorga esta Constitución.

7. La aseveración de que poner un alto al irracional baño de sangre significaría rendir la plaza, como pretenden algunos, es no sólo perversa sino absurda. Luego de más de cuatro años de la supuesta guerra calderonista, los *narcos* mexicanos tienen su poder acrecentado, disponen de mayor capacidad armada, controlan más extensos territorios, como más poder en el aparato burocrático y financiero del régimen. La violencia del gobierno panista no sólo engendró más violencia sino que convirtió a los *cárteles* de organizaciones comerciales en organizaciones armadas y políticas más exitosas. Un gobierno cuya principal fuerza es la violencia armada es un gobierno sin futuro.

8. No extraña, por lo mismo, que en los actos del Campo Marte hayan estado siempre presentes para el simulado diálogo los representantes de las ONG de lujo unidas al gobierno panista: la sociedad civil *blanquiazul*, que ni es civil ni es ciudadana, pues está financiada por el Estado ya que desde los años de Fox las ONG son como los partidos entidades de interés público y reciben un macrofinanciamiento público. La señora Wallace goza en la capital de todas las prerrogativas y actúa como agente policial, mientras que a Marisela Escobedo, que buscaba la detención del asesino de su hija, se le dejó morir acribillada el 16 de diciembre a las puertas del palacio de gobierno de Chihuahua.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

9. La extrema derecha ha estado sufriendo severos reveses en distintas partes al revertirse sus políticas como resultado de las nuevas formas de organización y de respuesta de la sociedad ante la corrupción del poder político. En Estados Unidos, la matanza de Tucson del 9 de enero dejó seis muertos y gravemente herida a la congresista demócrata Gabrielle Giffords, pero se revirtió contra el Partido Republicano y el *Tea Party* que durante meses alentaron la violencia contra los políticos reformistas y los migrantes con la pretensión de crispar la política de su país, pues abrieron un nuevo debate sobre las armas, los derechos de los indocumentados y la tolerancia. Y en México, las iniciativas de creciente violencia de Felipe Calderón, que él mismo bautizó en 2007 como “guerra contra el *narco*”, le han generado un repudio absoluto al PAN y al Yunque y han instaurado una más intensa discusión sobre la urgencia de terminar con el delirio calderonista.

10. El equipo de Felipe Calderón tendrá que responder algún día tanto política como judicialmente por sus políticas criminales, pero ahora al menos, en medio de la tragedia que vive México por la ambición y la estulticia de unos cuantos ultraderechistas, queda un saldo positivo por el hecho de que la sociedad civil ha encontrado nuevas formas de organización y de resistencia, de las cuales los múltiples casos de heroísmo civil quedan como ejemplo de la dignidad de un pueblo.

Sempre Energy: entre la extorsión y la difunta que revivió

JAIME MARTÍNEZ VELOZ

La derrota del PAN en Baja California en las elecciones del año pasado no fue un acto fortuito, sino más bien se produce debido al hartazgo de la gente por la incompetencia gubernamental, la inseguridad galopante y la burda, abierta y descarada complicidad de funcionarios de ese partido para convertir a la entidad en el sótano de máquinas de Estados Unidos, particularmente de los estados de Arizona y California, mediante una red de complicidades entre funcionarios panistas y la empresa trasnacional Sempre Energy, vinculada al vulgar y sonado caso de la crisis energética de los años 90 en California, que exhibida en público por las cortes estadounidenses tuvo que regresar a los usuarios de ese estado lo que indebidamente había cobrado, por haber simulado desabasto energético como pretexto para elevar las tarifas en forma desproporcionada.

La necesidad de energéticos por parte de Estados Unidos, en lugar de atenderse como parte de una agenda bilateral entre ese país y el nuestro, se ha convertido en un negocio de pingues ganancias para un grupúsculo de connotados panistas, entre los que destacan el ex gobernador Ernesto Elorduy, el ex secretario general de Gobierno Bernardo Martínez y el ex procurador de la República Daniel Cabeza de Vaca –actual consejero de la Judicatura–, que presiona por todos los medios habidos y por haber para favorecer a la trasnacional, atendiendo las indicaciones formuladas por su tutor, amigo, compañero de partido y abogado de Sempre Antonio Lozano Gracia, también ex titular de la PGR. Si estos son los que defendían a la nación, cómo estarán los que la atacan. El nuevo presidente de la Suprema Corte, Juan Silva Meza, tiene la tarea de poner orden en esta área tan sensible para la vida nacional. Múltiples atropellos han caracterizado la ruta seguida por Sempre Energy para instalarse en Baja California y desde ahí suministrar gas y energía a Estados Unidos, pero el colmo de la tragedia, que parece comedia, es cuando deciden comprarle el terreno para la zona de amortiguamiento para la instalación de una terminal de gas natural licuado en el municipio de Ensenada, BC, a una difunta de nombre Elodia Gómez Castañón, que había fallecido el 10 de octubre de 2004, un año y cuatro meses antes de que se concretara la operación de compraventa, el 31 de enero de 2006.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Con qué cara se puede presentar al mundo una empresa que presume de ser seria pero acusa a quienes se defienden de sus atracos de que la quieren extorsionar, cuando son ellos los que en el colmo del cinismo, en complicidad con las autoridades panistas de ese tiempo llegaron a la vulgaridad de realizar negocios de ultratumba, reviviendo a una persona difunta para simular una operación de compraventa y despojar de un terreno a su legítimo propietario. Cuando Sempra denuncia que la quieren extorsionar es como escuchar al burro hablando de orejas.

La legislación del estado de California, al igual que las normas mexicanas y las internacionales, indica que el área de amortiguamiento de este tipo de instalaciones es de cuatro millas a la redonda. La de Sempra Energy en Ensenada es como de cuatro centímetros, que es lo que mide el tubo de la alambrada que rodea sus instalaciones.

Al respecto el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ha presentado un Punto de Acuerdo en el Senado de la República donde expone:

“Ante la evidencia y posibilidad real de que el terreno de marras pudiera ser regresado a su dueño legítimo, los directivos de Sempra optan por contratar a la empresa Lloyd Germánico de México, S de RL de CV. De esto da cuenta Bill Sëller, vicepresidente de ingeniería y construcción mundial de Sempra Energy, cuando en forma apurada le comunica a Mark Fisher lo siguiente:

‘Mark, necesitamos hacer pagos a Lloyd Germánico lo antes posible. Aun cuando nosotros pagamos por sus servicios, ellos en realidad se reportan con Semarnat, la agencia responsable de otorgar los permisos para ECA. Ya tenemos el permiso pero apenas empezamos el proyecto de nitrógeno, el cual creo que también Lloyd Germánico proveerá verificación a Semarnat. No creo que sea en nuestro mejor interés molestar a Lloyd Germánico o Semarnat al demorar el pago aún más’. En este documento queda claro que en lugar de cumplir con las leyes mexicanas, lo que buscan los directivos de Sempra es violentarlas, por la vía de la intervención de empresas que se prestan a ese tipo de acciones vergonzantes. Esto se produce tiempo después (30 de julio de 2008) de que con urgencia se le había solicitado al señor Fisher el pago de facturas pendientes a la empresa Lloyd Germánico de México por un monto de 641,548.34 dólares de EU.”

El punto de acuerdo del PVEM solicita que comparezca el secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales ante la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca con el fin de que explique por qué se autorizó la operación de la empresa en Ensenada, aun cuando ésta no cumplió lo dispuesto por la quinta condicionante que le indicó la Semarnat en el oficio S.G.P.A.-DGIRA.-DIA.-788/03 del 8 de abril de 2003, para autorizar su operación; así como tampoco con las disposiciones contempladas en la Norma Oficial Mexicana NOM-013-SECRE-2002 y explique por qué en el mundo la única regasificadora sin zona de amortiguamiento es la de Sempra Energy en Ensenada. ¿Cuál será la respuesta de la Semarnat?

Un último dato, mientras Pemex es gravado con más de 60 por ciento de sus utilidades por Hacienda, Sempra Energy no tributa en México porque factura en su país de origen. Para México, los riesgos, los atropellos, el daño al medio ambiente y para la trasnacional las ganancias y las ventajas. A cambio de ello, como en los tiempos de la conquista, regala espejitos, dádivas, limosnas, embutes a la prensa y contrata a altos funcionarios del PAN para defender lo indefendible y encubrir el historial delictivo de la trasnacional en su paso por Baja California.

CARAMBOLA CON HIELO

SALTILLO. Unos 50 autos dañados y al menos 15 personas lesionadas fue el saldo de dos accidentes múltiples ocurridos a causa de la capa de hielo con la que amaneció el pavimento de la capital de Coahuila, que registró temperaturas de hasta 2 grados bajo cero.

Entre los vehículos colisionados, estaban dos ambulancias que acudían a prestar atención médica.



Instalará Colima chelódromo

REFORMA / Staff

COLIMA. Si Río de Janeiro tiene su sambódromo, Colima contará con "chelódromos" oficiales.

La medida fue anunciada ayer por el Gobernador Mario Anguiano ante la denuncia de cuatro violaciones y ocho robos en lo que va del año en brechas de la entidad en las que algunos colimenses acostumbran reunirse para ingerir alcohol por las noches.

Estos sitios de reunión eran conocidos entre los mismos asistentes como "chelódromos".

En total, serán cuatro los espacios públicos asignados por el Gobierno estatal para el consumo de bebidas espirituosas.

Las personas que acudan a estos lugares sólo podrán consumir las bebidas que ellos lleven, pues estará prohibida la venta en estos sitios.

Los "chelódromos" estarán ubicados en el estacionamiento del palenque de la Feria de Colima y en un predio del SNTE al noreste de la capital del Estado.

Los otros se ubicarán en el Municipio de Comala en la entrada de la ciudad –en el área conocida como Las Parotas– y en la comunidad de Agosto, al norte de la entidad.

"Estos espacios se van a tener funcionando a partir de este viernes por la noche. Se prevé establecer un horario que será desde las 20:00 horas hasta las 2:30 de la mañana", dijo el Gobernador.

Como medidas de seguridad, en estos lugares habrá iluminación y presencia policiaca y se verificará que haya un conductor designado para quienes lleven vehículo.

Erogan \$2 mil millones por no descentralizar

Paga SEP 'olvido' de Enciclomedia

► Debe dependencia negociar prórroga de seis meses para mantener servicios

Sonia del Valle

La falta de previsión de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en los contratos del programa Enciclomedia le costará al ciudadano 2 mil millones de pesos.

En noviembre de 2009, el Congreso aprobó solicitar a la dependencia descentralizar el sistema de educación computarizado hacia los estados al terminarse los contratos de servicio, el 31 de diciembre de 2010.

"Propiciar que Enciclomedia transite paulatinamente a las entidades federativas, conforme al

vencimiento de los contratos respectivos, debiendo corresponder a la SEP los lineamientos generales para la integración del modelo educativo y la actualización de contenidos y programas informáticos", señala el transitorio 11 del Decreto de Presupuesto de 2010. Pero Educación no lo hizo.

Por el contrario, hace unas semanas comenzó a negociar con los proveedores para ampliar el contrato de servicios por otros seis meses.

El Gobierno ha pagado hasta ahora casi 19 mil millones de pesos por 109 mil equipos que se vencieron en diciembre y su mantenimiento.

Ahora, debido a su "olvido", la SEP podría pagar mil 814 millones 900 mil pesos para que esos equipos no se queden a la deriva.

El subsecretario de Educación Básica, Fernando González, encargado hasta finales de noviembre de la operación tanto ad-

Una lección muy cara

- El Gobierno ha pagado **\$18,925,244,000** por 109 mil equipos y su mantenimiento.
- Cada uno ha costado **\$173,000**.
- La SEP podría pagar **\$1,814,900,000** para que esos equipos no se queden a la deriva.
- En promedio, la SEP estaría pagando otros **\$16,650** por el mobiliario, que tiene cinco años.

ministrativa como pedagógica de Enciclomedia, aseguró que no fue por falta de previsión que se ampliarán los contratos.

"Es un proceso muy complejo, de muchos actores, de las en-

tidades federativas y un entramado de reglas, de diversos procedimientos administrativos que hay que cumplir", explicó en entrevista el funcionario.

Esta es la segunda ocasión que la SEP desembolsa recursos adicionales para el programa por decisiones burocráticas fuera de los contratos.

La primera fue la multa que tuvo que pagar por la cancelación de los contratos de Enciclomedia para secundaria por mil 901 millones de pesos.

La Comisión Permanente aprobó el miércoles un punto de acuerdo en el que reitera a la SEP que se descentralicen los equipos hacia los estados, concluir los contratos de servicios, traspasar los recursos a las entidades e informar sobre las observaciones que ha hecho la Auditoría Superior al programa.

NACIONAL 11

Satura influenza al INER

Margarita Vega

La intensidad de la influenza estacional ha saturado los servicios de consulta, hospitalización y urgencias del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER).

De acuerdo con el director médico del instituto, Édgar Mondragón, entre el 20 de diciembre y el 3 de enero, fueron recibidas en consulta hasta 20 personas diarias por presentar cuadros de influenza, cuando el promedio en la temporada invernal es de entre 10 y 15 al día.

Además, durante esos días se llegó a contabilizar hasta 35 hospitalizados, quienes ocuparon el 20 por ciento del total de las camas de este nosocomio, dedicado a atender a los pacientes más graves de distintas enfermedades respiratorias.

"Hemos tenido como el triple de pacientes (de todo tipo de enfermedades respiratorias), pero, específicamente, de influenza", dijo Mondragón.

Entre el 25 de octubre y el 12 de enero, detalló, el INER ha atendido a más de mil personas con influenza, de las cuales 160 han ameritado hospitalización.

NACIONAL 2

CULTURA

Quieren Marco más amplio

Dos décadas de vida han posicionado este museo regiomentano a nivel internacional. Y quiere seguir creciendo. **PÁGINA 20**

CANCHA

El Alcalde de Neza competirá en el Mundial de Atletismo sobre Silla de Ruedas. **PÁGINA 11**

PRIMERA FILA

La diversión está en la web

Es momento de dar un paso fuera del mundo tangible y disfrutar conciertos, películas y exposiciones en línea. **PÁGINAS 12 A 15**



► Los diputados pasearon por la capital francesa del 5 al 11 de diciembre.



Patrocina Cámara 4 tours por París

Carole Simonnet

Cuatro diputados federales compraron que viajar y pasear por París no tiene precio... para ellos, ya que sus gastos fueron cubiertos con dinero público.

A pesar de que se les notificó que el evento principal de su viaje –para conocer el uso de la energía nuclear– estaba cancelado, los cuatro legisladores viajaron a Francia del 5 al 11 de diciembre de 2010.

Los beneficiarios del tour fueron los diputados Ivideliza Reyes Hernández, del PAN; Elsa María Martínez Peña, de Nueva Alian-

za; Alfredo Villegas Arreola, del PRI –integrantes de la Comisión de Energía–, y Susana Hurtado Vallejo, también del tricolor.

Según la agenda que se envió a los diputados un día antes de salir, el evento principal del viaje, la visita a una planta nuclear, se canceló por mal tiempo.

Los diputados viajaron en clase negocios. Cada pasaje tuvo un costo de 47 mil 675 pesos, y llegaron al Hotel Bucy, en el corazón de París, con una tarifa por noche de 288 euros, equivalentes a 4 mil 550 pesos.

La diputada del PT Laura Itzel Castillo declinó hacer el viaje por considerarlo improductivo.

Desairan estados capacitar a Policías

► Jalisco es la entidad mejor evaluada y sólo ha certificado al 38% de sus agentes

Guillermo Cruz

En medio de la batalla contra el crimen organizado, los estados han ignorado la profesionalización de sus cuerpos policíacos, la evaluación del control de confianza y la aplicación de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP).

Un informe del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) evidencia cómo las corporaciones de 22 entidades no han logrado capacitar ni siquiera al 10 por ciento de sus elementos.

Querétaro, San Luis Potosí y Zacatecas, por ejemplo, no habían adiestrado a un solo efectivo hasta el último día del año pasado.

Otras entidades que presentan graves retrasos, según el documento "Diagnóstico Preliminar de las Corporaciones Policiales Estatales", del cual REFORMA tiene copia, son Baja California Sur,

Campeche, Coahuila, el Distrito Federal, Nayarit, Sinaloa y Sonora, todas con apenas 1 por ciento de avance.

En este apartado, la entidad federativa que reporta más adelantos es Jalisco, y eso que apenas ha capacitado al 38 por ciento de sus elementos policíacos.

En materia de evaluaciones de control de confianza, el panorama es igual de negativo.

Un total de 23 estados no llega ni al 10 por ciento de agentes certificados.

Campeche, Jalisco, Nayarit, Quintana Roo y San Luis no al-

6.18%

RECURSOS que Guanajuato ha ejercido del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública

canzan ni el 1 por ciento de evaluaciones.

Además, Yucatán, Baja California Sur, Sonora, Hidalgo, el Estado de México, Chihuahua, Veracruz, Guerrero, Tabasco y Durango están por debajo del 5 por ciento de avance.

Ayer, Juan Miguel Alcántara Soria, secretario del SNSP, anunció que habrá sanciones a aquellos estados que subejerzan, les den un uso diferente a los recursos para combatir el crimen y no cumplan con los objetivos pactados.

NACIONAL 6

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Mete goles... en la pantalla

Cuahtémoc Blanco cumplirá 38 años apantallando más en la TV que en las canchas.

► gráfico

BUENA MESA

Disfruta el sabor de México

René Redzepi, dueño del mejor restaurante del mundo, le ve un gran futuro al País.

PÁGINA 1



VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Pide el IEEM repartir spots

Enrique I. Gómez

(14 enero 2011).- TOLUCA.- El Instituto Electoral del Edomex (IEEM) solicitó al IFE la distribución de 103 mil 432 spots en radio y televisión, de los cuales 54.7 por ciento corresponderían al PAN, PRD, PT y Convergencia, y el resto al PRI y sus aliados. El IEEM aprobó el pautaaje que será remitido al IFE para asignar tiempos en radio y televisión para precampañas y campañas de los partidos políticos rumbo a la elección del 3 de julio. Según el acuerdo aprobado, el PRI, el PVEM y Nueva Alianza tendrían derecho a 46 mil 816 spots (45.2 por ciento), mientras los partidos de oposición contabilizarían 56 mil 616 (54.7 por ciento). Se estima que para precampañas habrá 13 mil 104 spots, mientras para campañas serían otros 90 mil 328. Las precampañas serán del 28 de marzo al 6 de abril, y las campañas, del 16 de mayo al 29 de junio.

Buscan panistas acusar a Encinas

Ven actos anticipados de campaña. Advierten violación a la ley electoral; señalan estrategia de López Obrador

Enrique I. Gómez y Yadira Cruz

(14 enero 2011).- Corresponsales

TOLUCA.- El PAN analiza presentar una queja ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) contra el diputado federal perredista Alejandro Encinas por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a los comicios del próximo 3 de julio. Dirigentes del blanquiazul consideran que las giras que realizan Encinas y Andrés Manuel López Obrador por la entidad son para promover a su aspirante al Gobierno estatal por la alianza PRD-PT-Convergencia. "Están teniendo reuniones que trascienden a la comunidad, y donde se están haciendo propuestas u ofertas de gobierno, y es en violación del artículo 144 del Código Electoral", expresó Francisco Gárate, representante del blanquiazul ante el IEEM.

"Mi opinión es que sí hay actos anticipados de campaña, pero hay algunos que han señalado que es una cuestión interna. "Tenemos la impresión de que tanto Alejandro Encinas como López Obrador han participado en acciones que se califican como actos anticipados de campaña", expuso el representante panista. Gárate precisó que la presentación de la queja será consultada con sus dirigencias estatal y nacional de su partido, pues aún negocian una posible alianza con el PRD.

"Quien se dice demócrata está sujeto al respeto de la ley y al respeto de la voluntad de la ciudadanía", insistió el dirigente del panismo mexiquense en referencia al activismo de Encinas. En tanto, el dirigente estatal del blanquiazul, Octavio Germán, consideró que Encinas está aprovechando espacios de coyuntura. "Hay que esperar a que la autoridad electoral determine mediante análisis y seguimiento a lo que están diciendo y comentando. Decir si es o no un acto anticipado de campaña", consideró el también diputado local panista.

Germán dijo que los recorridos de Encinas responden a la estrategia de López Obrador. "Andrés Manuel es, digamos, el que se mueve, el que tiene la mira bien puesta en sus asuntos personales y que con ello tal vez pueda comprometer a algún personaje", opinó. La representación del blanquiazul ante el IEEM concluirá hoy el estudio que presentará al Comité Directivo Estatal para determinar si presentan la queja contra el coordinador de la bancada perredista en la Cámara de Diputados.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

De acuerdo con el Código Electoral, los actos anticipados de campaña ocurren cuando se llama a votar a los ciudadanos por determinado partido o candidato fuera de los tiempos establecidos por el propio ordenamiento jurídico. Encinas es el único precandidato a la Gubernatura que ya recorre el estado, pero se presenta como aspirante del movimiento encabezado por López Obrador.

Critica PRI oportunismo

Claudia Guerrero

(14 enero 2011).- Dirigentes y legisladores del PRI condenaron ayer que el PRD utilice como arma electoral la agresión contra su dirigente en Guerrero, Guillermo Sánchez Nava. "Condeno el oportunismo político con propósitos electorales por parte de los representantes del PRD, y exijo a las autoridades de Guerrero, que son del mismo partido, que respondan con una investigación resuelta y no con declaraciones oportunistas", dijo el secretario general del tricolor, Jesús Murillo Karam. El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, demandó al PRD no sacar raja de la desgracia. "Lamento los acontecimientos en Guerrero, pero más que algunos partidos quieran sacar raja", expresó. El dirigente electo del PRI, Humberto Moreira, pidió investigar los hechos. "Me esperaría a que se pueda desarrollar una investigación", agregó.

Ven gabinete de 'ninis'

Claudia Guerrero

(14 enero 2011).- Humberto Moreira, dirigente electo del PRI, acusó a secretarios de Estado de "montoneros" y de integrar un gabinete "nini", que ni saben ni pueden gobernar. Antes de reunirse con los líderes del Congreso del Trabajo, aseguró que los panistas estaban acostumbrados a que nadie los cuestionara por sus errores y fracasos en las políticas públicas y las cifras maquilladas con las que pretenden engañar a la población. "Ahora, alguien opina y ellos se radicalizan, su intolerancia sale a flote. Tienen la piel muy sensible, son montoneros, pero para todos tengo. "Muchos de ellos podrían integrar el gabinete nini, porque ni saben ni pueden", dijo Moreira, quien se refirió a los titulares de Educación y del Trabajo.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Inaugura Moreira obras sin terminar

Aceleró en diciembre pasado el corte de listones. Presume proyectos en Piedras Negras y Saltillo; algunos ni siquiera funcionan

Lorenzo Cárdenas

(14 enero 2011).- Corresponsal

PIEDRAS NEGRAS.- Antes de dejar la gubernatura de Coahuila, el pasado 3 de enero, Humberto Moreira posó para la fotografía en la inauguración de varias obras que al día de hoy no están terminadas. El ex Mandatario y ahora presidente electo del PRI, cortó el listón de apertura de seis proyectos en construcción en Piedras Negras -de donde es originaria su esposa Irma Vanesa Guerrero- y en Saltillo. Durante un recorrido realizado por REFORMA en la ciudad fronteriza y la capital del estado, se pudo constatar que la mayoría de las obras no están terminadas.

El Paseo del Río, que consiste en un camino peatonal sobre las márgenes del río Bravo, fue inaugurado, en una primera etapa, el 27 de noviembre pasado. Aunque continúan los trabajos de la segunda etapa, las escalinatas de la primera lucen sin acabado y durante el fin de semana se colocaba parte del cableado eléctrico que llevará el acceso cercano al Puente Internacional 1 y la Gran Plaza. Construida en el acceso del Puente Internacional 1, la Gran Plaza, se inauguró el 8 de diciembre. Aunque gran parte de la obra está terminada, todavía se realizan trabajos, como la construcción de un puente peatonal y el Museo del Chapulín. El 22 de diciembre se realizó la ceremonia para izar la macro Bandera en el asta monumental, ubicada a un costado del Puente Internacional 1.

Sin embargo, la plaza no está terminada, pues hasta el fin de semana se trabajaba en los detalles finales del piso. El 29 de diciembre se "entregó" la Infoteca de Piedras Negras, edificio que albergará biblioteca y centro de cómputo. A dos semanas de entregada por Moreira, permanece cerrada al público, pues aún se realizan trabajos en el interior. De hecho, la placa inaugural del edificio -bautizado como "Pedro Ferriz Santacruz"- luce en medio de andamios utilizados para la colocación del cableado y cielo falso.

El 30 de diciembre "entregó" en Saltillo los primeros dos viaductos del Distribuidor Vial El Indio-La Lechera, el cual registra un avance de 80 por ciento. El mismo día se inauguró el Hospital General de Piedras Negras, y aunque opera de forma normal, en el exterior se realizan trabajos para la construcción de banquetas y estacionamiento.

A las prisas...

El Gobernador de Coahuila con licencia, hoy dirigente electo del PRI, dejó entre otros pendientes:

Paseo del Río

Municipio: Piedras Negras.

Fecha de inauguración: 27 de noviembre de 2010.

Estatus: Terminada primera etapa, faltan acabados en el acceso cercano al puente uno.

Inversión: 75 millones de pesos.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Gran Plaza

Municipio: Piedras Negras.
Fecha de inauguración: 8 de diciembre de 2010.
Estatus: La mitad de la obra está sin concluir.
Inversión: 150 millones de pesos.

Asta Monumental

Municipio: Piedras Negras.
Fecha de inauguración: 22 de diciembre de 2010.
Estatus: No se ha terminado la explanada donde se colocó.
Inversión: El costo no fue revelado.

Infoteca

Municipio: Piedras Negras.
Fecha de inauguración: 29 de diciembre de 2010.
Estatus: Los trabajos tanto en el exterior como interior continuaban casi dos semanas después de la construcción.
Inversión: 20 millones de pesos aproximadamente.

Hospital General

Municipio: Piedras Negras.
Fecha de inauguración: 30 de diciembre de 2010.
Estatus: Está en funcionamiento, pero continúan los trabajos en la construcción de banquetas y estacionamiento.
Inversión: 270 millones de pesos.

Distribuidor Vial El Indio-La Lechera

Municipio: Saltillo.
Fecha de inauguración: 30 de diciembre de 2010.
Estatus: Las obras tienen un avance del 80 por ciento.
Inversión: 1,400 millones de pesos.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Preparan priistas candidatura única

Sandra García

(14 enero 2011).- Corresponsal

TOLUCA.- El presidente del PRI en el Estado de México, Ricardo Aguilar, dijo ayer que su partido podría elegir un candidato de unidad para contender por la Gubernatura y descartar cualquier riesgo de división interna. Precisó que sus estatutos prevén tres métodos para elegir aspirante: consulta directa a las bases, convención de delegados, y usos y costumbres en la entidad "Espero que el Consejo Político evalúe cuál es el método que más nos conviene, el que menos nos divide, el que no le dé gusto a otros partidos políticos sino, más bien, tenga satisfecha a la militancia", expresó Aguilar.

Entre el priismo se mencionan los nombres de los Alcaldes de Ecatepec, Eruviel Ávila, y de Huixquilucan, Alfredo Del Mazo, así como el diputado local Ernesto Nemer y el diputado federal Luis Videgaray. El Consejo Político Estatal del tricolor definirá el método de elección el próximo miércoles. Aguilar, mencionado como uno de los aspirantes a la candidatura, anticipó que están descartadas la consulta a la base y el esquema de usos y costumbres. "(Consulta directa a la militancia) es un procedimiento que a lo mejor muchos de otros partidos quisieran que hagamos, pero no. La competencia es hacia afuera, yo no podría decir cuál es el (método) más adecuado. Ya lo decidirá el Consejo", matizó.

"Un candidato de unidad no significa que claudiquemos en los métodos que tenemos", insistió. Aguilar dijo que aún no son tiempos para expresar aspiraciones y sostuvo será quien tenga el perfil que más convenga al tricolor y no a un proyecto personal.

Van por apertura en BCS

Haydee Ramírez

(14 enero 2011).- Corresponsal

LA PAZ.- Dar prioridad a la seguridad pública, transparencia, turismo y en un rotundo rechazo a la minería tóxica, coincidieron ayer tres de los cinco candidatos a Gobernador en Baja California Sur, que participaron en un debate convocado por la Coparmex. En el evento, que duró poco más de dos horas, los candidatos Ricardo Barroso, del PRI-PVEM; Blanca Meza, del Panal, y Luis Armando Díaz, del PRD-PT, se comprometieron y votaron 10 preguntas específicas elaboradas por Coparmex para mejorar la transparencia y la competitividad en el Estado. Guillermo Beltrán, presidente de la Coparmex, inició el encuentro explicando la ausencia del candidato del PAN-PRS, Marcos Covarrubias, quien fue invitado desde noviembre y había confirmado su asistencia en tres ocasiones.

Ante el anuncio de su inasistencia, en el salón "El Galeón" del Hotel Marina Palmira en el malecón de esta capital, se escuchó un abucheo generalizado. Durante el encuentro hubo un tiempo de cuestionamientos entre candidatos, donde Barroso preguntó a Díaz si gobernaría el Estado como lo hizo en Los Cabos, permitiendo las invasiones. Díaz respondió que así como Barroso decía que estaban Los Cabos, era como se recibió del PRI en 1999, y que no permitiría las invasiones.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Colabora Panal con Duarte

Lev García

(14 enero 2011).- XALAPA.- Aunque contendió de la mano del PAN en las elecciones estatales de julio de 2009, ahora el Partido Nueva Alianza anunció su intención de colaborar en lo que sea necesario con el gobernador priista Javier Duarte.

"Nosotros acudimos a esta convocatoria también para construir una ambiciosa agenda que haga realidad un Veracruz socialmente justo y económicamente eficaz, y también por lo que hace en parte activa para la construcción del Plan Estatal de Desarrollo, al que nos queremos sumar y nos manifestamos abiertos a construir propuestas en la consulta para la formulación del proyecto de Estado", manifestó el presidente de la Junta Ejecutiva Estatal del Panal en Veracruz, Ulises Ochoa Valdivia.

Rechaza diputado ser nuevo 'Juanito'

Érika Hernández

(14 enero 2011).- Enviada

TEOLOYUCAN, Edomex.- El diputado federal perredista Alejandro Encinas rechazó ayer que sea el "Juanito" de Andrés Manuel López Obrador, y sostuvo que tiene una trayectoria propia y determina sus acciones por sí solo.

Entrevistado durante la gira que realizó ayer por tres municipios mexiquense junto a Andrés Manuel López Obrador, Encinas afirmó que comparte con el tabasqueño su proyecto de nación y por ello aceptó la propuesta del Movimiento de Regeneración Nacional para competir por la candidatura al Gobierno del Estado de México.

"Esas declaraciones de que soy el 'Juanito' de López Obrador muestran una falta de argumentos. Evidentemente, no voy a entrar a un debate de esa naturaleza. Tenemos acreditada nuestra propia trayectoria y seguiré asumiendo yo mis responsabilidades", argumentó.

El martes pasado, el director de la revista "Voz y Voto", Jorge Alcocer, afirmó que Encinas es la nueva versión de Rafael Acosta, mejor conocido como "Juanito", pues hace lo que el tabasqueño le dice, como firmar un decálogo durante sus giras por la entidad mexiquense.

Sobre la aspiración del panista Luis Felipe Bravo Mena de pelear la Gubernatura mexiquense, Encinas consideró que será interesante que se vean las caras nuevamente, cada uno como candidato de su partido, no en alianza.

"Las coaliciones se articulan cuando hay un candidato perfectamente definido. Cuando no lo hay, no puede articularse una coalición.

"Los candidatos son factores de unidad y creo que, en este caso, no hay un candidato que pueda conciliar el apoyo de los distintos partidos", indicó Encinas.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Urge Aguirre a blindar elección de Guerrero

Reportan aún grave a perredista agredido; demandan a Gobierno asegurar tranquilidad

Adriana Alatorre

(14 enero 2011).- Luego de visitar ayer en el hospital a Guillermo Sánchez Nava, agredido por presuntos militantes priistas el martes pasado, el candidato de la alianza PRD-PT-Convergencia a la Gubernatura en Guerrero, Ángel Aguirre, pidió a los guerrerenses no tener miedo.

"Mi llamado, como candidato de la coalición, es a que no caigamos en la sicosis y en el miedo. Que, tanto el Gobierno federal como el Gobierno del estado y los órganos electorales nos garantizan que esto se desarrolle en ese clima", urgió al salir del cuarto donde permanece el representante del PRD ante el Instituto Estatal Electoral de Guerrero.

Dos días después de haber sido internado en el Hospital Ángeles de la Ciudad de México, los médicos informaron que el estado de salud de Sánchez Nava es grave, pero estable.

"Llegó en estado de coma. Ahora está en estupor. Su estado es grave y estable, con pronóstico reservado tanto para la vida, como para la función, "El estado de estupor es un paso que antecede al coma, del que se encontraba el día de ayer, es decir que tiene una ligera mejoría", detalló el neurocirujano Rodolfo Ondarza.

El especialista agregó que el dirigente perredista será sometido a más estudios para saber si la inflamación cerebral ha bajado.

"Sí está en peligro de muerte. Existe 50 por ciento de probabilidades y puede haber complicaciones. El cerebro continúa inflamado", alertó el médico.

Ángel Aguirre hizo un llamado a la lideresa del PRI, Beatriz Paredes, y al presidente electo del tricolor, Humberto Moreira, para que el priismo se conduzca con civilidad política y comprometerse a evitar más confrontaciones.

"Lastimaron a un compañero gravemente. Ojalá cese este tipo de ataques porque en nada contribuyen a la sana democracia", dijo el ex priista.

Sin hacer señalamientos contra nadie en particular, el candidato de la alianza opositora dijo que, según las pruebas presentadas luego de la paliza a Sánchez Nava, los presuntos agresores vestían playeras con el logo del PRI.

"A partir del dolor que nos causa, que Guillermo sirva para que ya frenen la ola de violencia que ha sido iniciada por la coalición del PRI", denunció.

El hijo del perredista hospitalizado, Raúl Sánchez, exigió al PRI que se presente a los culpables y no se conviertan en cómplices de esta brutal agresión.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Patrocina Cámara 4 tours por París

Carole Simonnet

(14 enero 2011).- Cuatro diputados federales comprobaron que viajar y pasear por París no tiene precio... para ellos, ya que sus gastos fueron cubiertos con dinero público. A pesar de que se les notificó que el evento principal de su viaje -para conocer el uso de la energía nuclear- estaba cancelado, los cuatro legisladores viajaron a Francia del 5 al 11 de diciembre de 2010. Los beneficiarios del tour fueron los diputados Ivideliza Reyes Hernández, del PAN; Elsa María Martínez Peña, de Nueva Alianza; Alfredo Villegas Arreola, del PRI -integrantes de la Comisión de Energía-, y Susana Hurtado Vallejo, también del tricolor.

Según la agenda que se envió a los diputados un día antes de salir, el evento principal del viaje, la visita a una planta nuclear, se canceló por mal tiempo. Los diputados viajaron en clase negocios. Cada pasaje tuvo un costo de 47 mil 675 pesos, y llegaron al Hotel Bucí, en el corazón de París, con una tarifa por noche de 288 euros, equivalentes a 4 mil 550 pesos. La diputada del PT Laura Itzel Castillo declinó hacer el viaje por considerarlo improductivo.

Oh lá lá, bonjour Paris

Disfrutaron diputados de la Ciudad Luz. Iban a Conocer Avances de Energía Nuclear, pero Conocieron la Nieve y la Torre Eiffel

Carole Simonnet

(14 enero 2011).- Integrantes de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados criticaron los viajes de legisladores al extranjero por improductivos e innecesarios. Cuatro legisladores dispusieron de recursos públicos para visitar París del 5 al 11 de diciembre pasado y conocer avances sobre el uso de la energía nuclear. Sin embargo, la diputada del PT, Laura Itzel Castillo, cuestionó la importancia de la agenda de trabajo, declinó hacer el viaje y devolvió el boleto de avión y dinero para viáticos. En una carta enviada a la panista Josefina Vázquez Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política, Castillo consideró altos e injustificables los costos de traslado, hospedaje y alimentación frente a previsibles pobres resultados del viaje.

"La premura, la desorganización y la falta de profesionalismo para presentar una mínima agenda de trabajo por parte de los organizadores, me llevaron a considerar el viaje improductivo e innecesario. "El programa se reduce prácticamente a dos medios días de reuniones, sin que se tengan confirmados nombres y datos mínimos de los interlocutores. Tampoco existía certeza de la traducción. Y, por si fuera poco, se canceló la visita a la Planta Nuclear de Francia por fenómenos meteorológicos", dice la misiva dirigida a Vázquez Mota. El tour por la capital francesa fue disfrutado por los diputados integrantes de la Comisión de Energía Ivideliza Reyes, del PAN; Elsa María Martínez, del Panal; Alfredo Villegas, del PRI, y Susana Hurtado, también del tricolor.

En la sesión del pasado 2 de diciembre, los coordinadores parlamentarios autorizaron la compra de boletos de avión en clase negocios con un precio de 47 mil 675 pesos cada uno. La Cámara también reservó habitaciones por tres noches en el hotel de cuatro estrellas Bucí, situado en la exclusiva zona de Saint-Germain des Prés.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

El costo de cada cuarto fue de 288 euros -4 mil 550 pesos- por noche. Cada uno de los cuatro viajeros dispuso de 400 euros por día, de los cuales 288 fueron para pagar hospedaje y, el resto -112 euros- para que lo gastaron con toda libertad.

A medio gas

De acuerdo con la agenda de trabajo, enviada a los legisladores un día antes de emprender el vuelo, una visita a una planta nuclear se había cancelado por mal tiempo. Además, se fueron sin que les confirmaran una reunión con funcionarios de la empresa pública generadora de electricidad EDF. Según la agenda, los cuatro diputados llegaron a París el lunes 6 de diciembre y el martes 7 asistieron a una reunión en el banco BNP Paribas, donde recorrieron una exposición sobre energía nuclear.

Posteriormente tuvieron una comida y un encuentro con directivos de Coface, una empresa que presta servicios de seguros a empresas, y funcionarios del Ministerio del Tesoro. Dado que el miércoles 8 no tenían actividades agendadas, Cynthia Echeverría, gerente de estrategias de la empresa ALSTOM México, y Pascal Maccioni, consejero para asuntos comerciales y económicos de la Embajada de Francia en México les conseguirían algunas citas de interés para los visitantes.

El jueves 9 sólo tuvieron un evento en instalaciones de Areva, empresa productora de energía nuclear. Cerraron su jornada compartiendo una cena con representantes de las firmas Alstom y BNP Paribas. El viernes 10, los diputados tenían agendada una comida con el personal del Servicio Exterior Mexicano. El último día de su estancia en la capital francesa, el sábado 11, los diputados tuvieron tiempo de pasear por las calles de París antes de volar de regreso a México a las 16:15 horas.

De lujo

Para culminar 2010, diputados de la Comisión de Energía viajaron a París para empaparse sobre avances en energía nuclear.

- Fecha de la gira: del 5 al 11 de diciembre
- Comisión: cuatro legisladores
- Reservación: tres noches en hotel de cuatro estrellas
- Costo total del hospedaje: 3456 euros (55 mil 641 pesos)
- Boletos de avión: Clase Negocios de Air France
- Costo total del pasaje: \$190,700.00 (Ida y vuelta México-París)
- Monto total para viáticos: 1952 euros (\$31,427.00)
- 'Extra' diario por diputado: 122 euros (\$1,964.00)
- Desembolso total: \$277,370.00

*El euro se cotizó ayer en México en \$16.10

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Buscan 'castigar' ausentismo

Armando Estrop

(14 enero 2011).- La Cámara de Diputados elabora un nuevo reglamento que busca castigar las ausencias de los legisladores, además de obligarlos a permanecer en las sesiones del Pleno. El nuevo ordenamiento interno, que no se votó en la última sesión del pasado periodo ordinario ante la falta de acuerdo entre las bancadas sobre una decena de artículos, establece que, para justificar las faltas por motivos de salud, los diputados tendrán que presentar un justificante médico con el visto bueno de Servicios Médicos de la Cámara baja.

Además, las faltas justificadas por trabajo sólo serán avaladas por la Mesa Directiva y por los grupos parlamentarios, que serán responsables de no otorgar la justificación de inasistencia por cualquier motivo. Para garantizar quórum en el Pleno, el grupo de trabajo que elabora las nuevas reglas plantea que, después del pase de lista, los legisladores tendrán que permanecer en la sesión y votar al menos 50 por ciento de los dictámenes o puntos de acuerdo que se pongan a discusión. El mismo criterio se aplicará en sesiones de trabajo de las comisiones legislativas, donde cada integrante deberá pasar lista al inicio y al final.

Si acumula tres faltas sin justificar en el periodo ordinario, se le dará de baja de manera automática de la comisión. El diputado priista Jesús María Rodríguez, promotor del nuevo reglamento, informó que el grupo de trabajo revisa las observaciones hechas al documento, mismo que esperan tener listo cuando inicie el siguiente periodo ordinario. Señaló que el actual reglamento quedó rebasado, sobre todo, dijo, ante las críticas contra los legisladores improductivos. Las nuevas normas, dijo, buscan modernizar el trabajo de los diputados y mejorar su imagen.

"El reglamento da respuesta a una necesidad que se tenía en la Cámara de Diputados por la antigüedad que del reglamento que está vigente. No obstante que tuvo algunas reformas, ya no correspondía a la realidad ni a la conformación plural que tiene ahora la Cámara, y por eso la urgencia de cambiarlo. "Además, corresponde a una modernización del trabajo legislativo y para mejorar la imagen de los diputados que, en ocasiones, es criticada por los ciudadanos", explicó el legislador del tricolor. Rodríguez insistió en que una de las exigencias de los electores es tener una Cámara de Diputados eficiente y cada vez menos onerosa, por lo que el nuevo reglamento pretende mejorar el trabajo legislativo.

Mejoría aún no se ve, dice FCH

Admite Presidente que recuperación de la economía no llega a bolsillos

Mayolo López

(14 enero 2011).- Enviado

CANCÚN.- El Presidente Felipe Calderón dijo estar consciente de que, aunque la economía "está más fuerte que nunca", la recuperación no se refleja aún en el bolsillo de la gente y en quienes carecen de empleo. Calderón realizó ayer una gira relámpago a esta ciudad para participar en la Conferencia Anual Latinoamericana del Grupo Santander, cuyos directivos elogiaron la estabilidad económica y celebraron que México no tenga "nada de Estado fallido". Acompañado por el Secretario de Hacienda y el Gobernador del Banco de México, Ernesto Cordero y Agustín Carstens, el Presidente afirmó que el País tiene todo para que este 2011 sea un año exitoso, y habló de las bondades que presenta el conjunto de la economía.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

En ese tenor, cifró entre 4 y 5 por ciento el crecimiento del PIB para este año, informó de reservas internacionales del orden de 116 mil millones de dólares y presumió la creación de al menos 800 mil plazas de empleo en 2010. "Estoy plenamente consciente de que estas buenas noticias en el ámbito económico y financiero del País quizá aún no tengan significado real para una buena parte de la población, porque a muchos la recuperación, a muchas familias mexicanas, aún quizá no llega a sus bolsillos", planteó.

El Mandatario dijo saber que "de poco le sirve a una persona que no tiene trabajo el saber que se crearon más de 800 mil empleos. Sé que estas noticias quizá no tengan significado para todos aquellos a los que el saber que la economía creció más del 5 por ciento, esto no les significa un incremento sensible en su ingreso ni tampoco una clara certidumbre en el mismo".

Con ese panorama de por medio, Calderón se comprometió a mantener los esfuerzos necesarios "para que la recuperación llegue al bolsillo de los mexicanos, el empleo llegue a todos aquellos que aún no lo tienen y para que el gasto pueda alcanzarles a las familias mexicanas". Ofreció también perseverar para construir condiciones de certidumbre jurídica, "porque aquí, en México, no habrá más ley que la que, democráticamente, nos damos los mexicanos. No habrá más fuerza que la fuerza pública y no habrá más autoridad que la autoridad del propio Estado mexicano".

Francisco Luzón López, consejero y director general de la División América del Grupo Santander, encomió los esfuerzos gubernamentales para estabilizar la economía. "Sobre México no pesa ninguna maldición ni gravita ningún obstáculo insalvable que impida al país y a su sociedad dar el salto definitivo al desarrollo. "Los inversores sabemos muy bien que México nada tiene de Estado fallido. "Por sobrecogedor que sea el combate... para que el Estado recupere el monopolio de la fuerza, la comunidad inversora sabe que México tiene razón y la acabará imponiendo", confió.

Así lo dijo

"Estoy consciente de que estas buenas noticias en el ámbito económico quizá aún no tengan significado real para una buena parte de la población".

Felipe Calderón, Presidente de México

Paran toma de protesta

Ana Laura Vásquez

(14 enero 2011).- TLAXCALA.- Por tener dos órdenes de aprehensión en su contra como presunto responsable del desvío de más de 20 millones de pesos en Apizaco, diputados de Tlaxcala impidieron la toma de protesta del legislador electo Gregorio Cervantes Díaz. Emanado de una alianza entre el PRI y el PVEM, Cervantes se presentó a la sesión solemne de instalación de la 60 Legislatura con chaleco antibalas y al menos 10 guaruras. Sin embargo, minutos antes de comenzar fue notificado por escrito que sus derechos civiles y políticos fueron cancelados como consecuencia de un proceso legal en su contra.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Tiene Guadalajara 'regidor Jaguar'

(14 enero 2011).- REFORMA / Staff

GUADALAJARA.- A los 31 años de edad, con apenas dos de haber fungido como director en el Ayuntamiento de Guadalajara en el trienio pasado y uno más como regidor, el actual edil panista Sergio Ricardo Sánchez Villarruel acumula cinco vehículos de su propiedad. Entre las unidades que posee se encuentran un Audi A4 modelo 2008, con valor factura de 376 mil 565 pesos; una camioneta Chrysler Pacífica 2008 de 399 mil 859 pesos y un Jaguar S-Type 2001 de 559 mil 491 pesos, de acuerdo con datos del padrón vehicular estatal al que REFORMA tuvo acceso.

A nombre del regidor albiazul también aparecen un Golf 1996 y un Malibú 1981. Sánchez Villarruel tiene un sueldo como regidor de casi 106 mil pesos mensuales brutos, pero, de acuerdo con la nómina del Ayuntamiento tapatío, tras deducciones recibe sólo 22 mil pesos mensuales libres. Como director de Justicia Municipal de Guadalajara, cargo que ostentó de enero de 2007 a enero de 2009, cobró alrededor de 45 mil pesos mensuales libres, y de febrero a diciembre del 2006 fue coordinador en la Dirección Jurídica de Seguridad Pública, recibiendo 11 mil 600 pesos libres al mes.

La madre de sus hijos, Alejandra Salazar Vázquez, aparece en la nómina del Congreso del Estado con el puesto de Asesor de Enlace Legislativo y, de acuerdo con fuentes de ese Poder, está asignada al diputado del Verde, Enrique Aubry. Ella tiene un sueldo mensual neto de 25 mil 764 pesos y es propietaria de una camioneta Nitro 2008, con valor factura de 234 mil 300. La familia de Sánchez Villarruel es propietaria de la tienda en la Colonia del Fresno donde el martes murieron dos niñas cuando sicarios intentaron asesinar a un presunto narcotraficante.

A toda máquina...

Sin tener sueldos estratosféricos, el edil es propietario de autos de lujo.

- Sánchez Villarruel es abogado y "juega" en el equipo del diputado Alfredo Argüelles.
- Este es el Jaguar del edil, que actualmente ofrece a la venta en Internet en 165 mil pesos.
- Un Audi A4 similar a este modelo es el que también posee el regidor albiazul, además de una Pacífica.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

PLAZA PÚBLICA / Guerrero, 20 años atrás

Miguel Ángel Granados Chapa

(14 enero 2011).- Sobresale en el ataque a Guillermo Sánchez Nava la saña extrema con que fue golpeado, al punto de que 48 horas después de la tunda se halla en estado de coma, es decir entre la vida y la muerte. El representante del PRD ante el Consejo del Instituto Electoral del Estado de Guerrero trataba de impedir que una brigada de entre 20 y 30 personas destruyera propaganda de su partido y colocara en su lugar la del PRI (o de las coaliciones en que figuran uno y otro).

La brutalidad de la agresión encierra un mensaje. No se trató simplemente de una reyerta como las que menudean en las campañas electorales, como consecuencia de la disputa por los espacios propagandísticos. Los presuntos priistas que golpearon a Sánchez Nava, superiores en número, hubieran podido simplemente doblegarlo para hacer inútil su protesta, y dejar que hiciera la denuncia correspondiente. O pudieron huir, al ver fracasado su propósito. En vez de eso asaltaron al dirigente perredista y lo medio mataron. Literalmente hicieron eso, con notoria desproporción a la causa del enfrentamiento. Hay que dilucidar qué quisieron decir o quiénes fueron los atacantes, porque en la índole de los golpeadores puede estar incluido el mensaje. Se percibe en el ambiente electoral guerrerense, dos semanas antes de la jornada electoral, una tensión creciente, agravada por señales de guerra sucia del lado priista, que incluye la llegada de brigadistas como los que en Durango se apoderaron de urnas o en Yucatán sembraron miedo entre la población.

Quizá de eso se trate, de generar espanto entre los votantes, añadido al que los feroces asesinatos de la delincuencia organizada provocan ya entre los guerrerenses. El aparato priista, aun en el caso de estados en que no gobiernan, es poderoso y a él se atienen sus candidatos: en ausencia de los ciudadanos, ese aparato -reforzado por el que proveen gobiernos municipales como los de Chilpancingo y Acapulco- puede actuar hasta hacer la diferencia. El uso del miedo como instrumento electoral no es insólito.

El mensaje puede estar dirigido también a subrayar las divisiones internas que, por causas presentes o pasadas, produjo el proceso interno en el PRD y en la coalición a cuya cabeza se encuentra. El despecho del gobernador Zeferino Torreblanca y su equipo contra la decisión que hizo a su partido apoyar a Ángel Heladio Aguirre se percibe en la displicencia con que su secretario de Gobierno, el priista Israel Soberanis, se refirió a la agresión sufrida por Sánchez Nava, como si fuera un acontecimiento de la normalidad electoral que no implica la comisión de un delito grave, grave de suyo y por sus consecuencias.

La agresión retrotrae a Guerrero dos décadas atrás. Hay que recordar que en ese estado, y en Michoacán, hizo el Partido de la Revolución Democrática sus primeras armas electorales. Fundado en mayo de 1989, unas semanas más tarde participó en los comicios michoacanos, y en diciembre siguiente en los guerrerenses. En ambos casos el despecho salinista por la victoria que en las dos entidades había logrado el Frente Democrático Nacional, con Cuauhtémoc Cárdenas a la cabeza, se dirigió a impedir que sobreviviera el partido que sustituyó al Frente. No se ahorró violencia en ese objetivo. En Guerrero el propósito contó con la colaboración del gobernador José Francisco Ruiz Massieu, que mantenía una estrecha alianza política con el presidente Salinas, a pesar de que se hubiera disuelto el lazo familiar que los unió.

Fue terrible la represión contra el perredismo guerrerense, antes y después de los comicios de diciembre de 1989, en que el nuevo partido había logrado el gobierno de 16 municipios y un puñado de legisladores.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Uno de ellos era Guillermo Sánchez Nava, quien anunció que el 1o. de abril interpelaría en el Congreso al gobernador Ruiz Massieu, durante la lectura de su Tercer Informe. Para evitar el percance, Sánchez Nava fue secuestrado en la víspera, mientras viajaba en Chilpancingo en su pequeño VW con Saúl López Sollano, con quien sigue uniéndolo una amistad personal y política y que está ahora pendiente de la salud del representante perredista ante el IEEG.

Una banda de individuos armados los cloroformó y trasladó a Acapulco, donde se les obligó a ingerir bebidas alcohólicas hasta emborracharlos y dormirlos. En esa condición fueron abandonados en una playa de aquel puerto. Sobra decir que cuando despertaron era ya imposible cualquier intervención en el acto ritual del que era el centro el gobernador.

En ese gobierno era secretario de Desarrollo Económico el joven economista nacido en Ometepec Ángel Heladio Aguirre Rivero. En preparación a su elección como diputado federal, dejó aquel cargo en el gobierno local y recibió el nombramiento de representante del Programa Nacional de Solidaridad en la Costa Chica. Contra esos gobiernos, el local y el federal, luchaban Sánchez Nava y su partido. Es paradójico, y para muchos perredistas incomprensible, que ahora ese colaborador de Ruiz Massieu y diputado a las órdenes de Salinas sea el candidato del PRD al gobierno estatal.

Ese atentado contra el entonces diputado local, y muchos otros, de mayor gravedad todavía, quedaron en la impunidad. Centenares de guerrerenses fueron asesinados en ese tiempo por motivos políticos y nadie fue procesado. El ataque de esta semana a Sánchez Nava, además de que renueva el recuerdo de aquella infamia y sus protagonistas, revive ese clima de violencia sin castigo. Es preciso por eso evitar ese retroceso.

Cajón de sastre

Por unanimidad de 27 votos, la Academia Mexicana de la Lengua eligió anoche miembro de número de esa corporación a don Carlos Prieto. Aunque tuvo una educación musical temprana, se preparó en el Instituto Tecnológico de Massachusetts para dirigir la Fundidora de fierro y acero de Monterrey, en cuyas funciones estaba cuando resolvió dedicarse exclusivamente al arte. Se convirtió en uno de los mayores chelistas del mundo, como solista, en dúo con sus pares como Yo-Yo Ma o con las grandes orquestas. Es también notable autor de libros personalísimos como Cartas rusas, Alrededor del mundo con el violonchelo, Las aventuras de un violonchelo; de otras que reflejan su clara percepción sobre transformaciones sociales profundas, como De la URSS a Rusia y Por la milenaria China. Su interés por la lengua se manifestó en su libro Cinco mil años de palabras.

miguelangel@granadoschapa.com

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Rafael Segovia / Herencias y condenas

Rafael Segovia

(14 enero 2011).- El año trajo una sorpresa al señor Presidente: Alejandro Encinas se declaró candidato a gobernador por el estado de México, el más poblado de la República y uno de los estados clave para la elección del futuro presidente de la República. Es, además, uno de los más importantes para el rejuego de los hombres que negocian el poder entre ellos, contando desde luego al Presidente que se siente obligado a retratarse con el gobernador actual todos los días. Y éste se presta al juego. También se le acabó, o por lo menos está desconcertado por ahora el señor Peña Nieto, quien ha perdido su carta fundamental en este no juego sino rejuego, donde pasa a un papel secundario en la grande: no tiene capacidad de intervención en la sucesión de su estado, como tampoco la tiene ya el chuchito mayor, que por una de esas carambolas de la política nacional llegó a la presidencia del PRD, mientras anunciaba que era el heredero de la izquierda mexicana.

Como en todos los países latinoamericanos, la izquierda no encuentra dónde caer, o si cae, es donde no debe. Agota en juegos interesantes su capacidad de intervención y sobre todo de movilización. El único hombre desde Lázaro Cárdenas capaz de llamar a las masas ha sido López Obrador, quien pudo llenar no sólo el Zócalo de la Ciudad de México, sino las plazas de cualquier ciudad de México, allá donde fue. Los llamados personales no equivalieron, no fueron iguales a su capacidad de liderazgo. Sólo se encuentra un acto donde fue superior a su talla: la renuncia a cualquier candidatura ante la de Encinas. No sólo fue un paso sabio, sino elegante y de sabiduría política, de hombre experimentado. Se repliega ante un hecho inevitable y se reserva para el futuro próximo.

Ahora el que tiene un embolado delante, un auténtico marrajo, es el señor Calderón, que por lo que se ha visto desde su elección no sabe cómo controlar un equipo donde los cambios se dan sin aviso alguno. Sólo se sabe que los señores se han ido o han sido despedidos sin más. Su equipo no ha funcionado y él tardíamente lo ha percibido. Quienes han sido sus hombres no han sido tales.

Quienes han querido tener carácter lo han pagado caro y, como va siendo una costumbre, están destinados al olvido por haber asumido culpas que no les correspondían. Con frecuencia encontramos promesas no cumplidas del Presidente, como la nueva refinería, que lo único que se sabe es que los terrenos han sido comprados. Ya se sabía quiénes los compraron, a qué precio y cómo se los cedieron a Pemex.

Podemos considerar que estamos ante un nuevo gobierno porque nos habíamos acostumbrado a que algunos secretarios de Estado duraban como el Presidente un sexenio, o de cambiar, lo hacían justo antes de las elecciones. El señor Cordero es visto como un candidato al sillón presidencial, a menos que en uno de estos movimientos imprevistos haya una nueva alianza que deje fuera a todos los secretarios. Todos nos hemos asombrado ante la caída de la señora Kessel, quien se fue a un banco para meditar sobre la ingratitud de los antiguos alumnos. En todo caso la dirección de la energía nacional es demasiado apetecida para no entregársela a un candidato con más posibilidades que ella. México no tiene aún una cultura lo suficientemente amplia para admitir a una mujer en estos juegos. Podremos reírnos de la elección brasileña y de la argentina, lo mismo que de la norteamericana, pero se miren como se miren viven en el siglo XXI, mientras que nosotros seguimos en el bicentenario.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

En estos rejugos sucesorios de alianzas y contraalianzas no se sabe ya cómo actúan los partidos. El PRD no puede ser un aliado del PAN -no debió serlo nunca. El Presidente debe meditar nuevamente en un posible aliado, pero no encuentra a nadie porque nadie, a menos de estar en una soledad como la suya, puede jugársela con él: tiene demasiados rencores acumulados y un mal genio incontrolado, que estalla cuando menos se espera, para encontrar nada más que inútiles dispuestos a dar un servicio incontrolado, sólo por sus caprichos. Hemos visto, ahora que busca con desesperación quién le ayude en estas tareas de gobierno, como su soledad se acentúa. Haber nombrado secretario de Estado a un sacristán de segunda, experto (?) en teología pero ignorante de las artes de gobierno, mueve a risa si fuéramos indiferentes al destino del país. Incluso nos empieza a preocupar el destino de quien preside ahora. ¿Quién ha sido el de la idea de que el PRD actúe por su cuenta y riesgo? Reconozcamos que la candidatura de Alejandro Encinas ha venido a descomponer el tablero político del PAN que anda sin saber qué hacer. En cualquier caso tiene dos ventajas esta candidatura; es el final del PRD y es la liquidación de Los Chuchos.

JAQUE MATE / Agresiones

Sergio Sarmiento

(14 enero 2011).- "La agresión sin resistencia es agresión liberada".

Fedro

La golpiza que en Guerrero un grupo de seguidores del candidato priista Manuel Añorve le propinó al militante perredista Guillermo Sánchez Nava debe preocuparnos a todos. No sólo inquieta que nuevamente la violencia haga acto de presencia en una elección, sino que ésta pueda quedar como siempre en la impunidad.

El ataque contra Sánchez Nava me ha traído a la memoria la agresión de otros priistas contra un grupo de maestros simpatizantes del PRD en la campaña electoral de 2004 en Oaxaca. Serafín García, un profesor jubilado, fue agredido brutalmente y asesinado.

El periódico Reforma publicó unas fotografías que exhibían en particular a un priista llamado Jacinto Pineda Casimiro en el acto de golpear al maestro. Estos priistas de Oaxaca eran encabezados por Elpidio Concha Arellano.

Ninguno de los asesinos fue castigado. Elpidio Concha, de hecho, aprovechó sus servicios a Ulises Ruiz para convertirse en diputado federal. En septiembre de 2010 pasó a ser miembro del Consejo Político Nacional del PRI. Si en otros países los crímenes de los políticos obligan a su retiro de la vida pública, y a su encarcelamiento, en México se convierten sólo en tema de comentarios periodísticos.

Vale la pena preguntarse si la misma impunidad se mantendrá ahora en Guerrero en el caso de la salvaje golpiza a Sánchez Nava. Si bien el candidato Añorve se ha deslindado de quienes cometieron la agresión, todo parece indicar que la llevaron a cabo brigadistas a su mando. Al parecer éstos estaban buscando destruir propaganda de Ángel Aguirre Rivero, candidato de la coalición de izquierda. ¿Pudo Guillermo Sánchez Nava haber empezado un pleito? Es difícil saberlo. Por lo pronto Sebastián de la Rosa, diputado estatal del PRD, ha descrito al perredista hoy hospitalizado en condición grave como "uno de los hombres más pacíficos de Guerrero".

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Los políticos y activistas mexicanos se han acostumbrado a vivir en la impunidad. Desde bloqueos de calles y plantones hasta agresiones físicas y homicidios, saben que la autoridad no se atreverá a tomar medidas en contra de ellos. Pensemos simplemente en el ataque de militantes del Sindicato Mexicano de Electricistas esta semana a un nuevo centro de servicio de la Comisión Federal de Electricidad. La policía capitalina prefirió apartarse antes que tomar alguna acción para proteger un bien de la nación. Se ha creado un fuero para los políticos que es en muchos sentidos más abusivo y temible que el de los militares.

Los jefes del PRD están acusando personalmente a Añorve por el ataque. Esto es por lo menos difícil de creer. De lo que parece no haber duda es que los responsables fueron brigadistas de Añorve que tienen instrucciones de retirar propaganda de su principal rival, lo cual es, a propósito, ilegal. La golpiza a Sánchez Nava es el peor caso de violencia que hemos tenido en esta campaña electoral, pero no es el único. Una persona me decía después de ese ataque que, por llevar un cartel de Añorve en su auto en Acapulco, fue agredido por perredistas quienes le rompieron el cristal en que portaba esta propaganda.

El problema es que mientras los actos de violencia que cometan los políticos, o los activistas que éstos contratan para sus brigadas, sigan permaneciendo impunes, seguiremos viendo agresiones e incluso homicidios. No deja de ser interesante que toda la Unión Americana se ha escandalizado ante el atentado que ha dejado gravemente herida a la legisladora demócrata de Arizona Gabrielle Giffords. En México, sin embargo, los políticos parecen convencidos de que toda agresión que se haga en contra de un enemigo político está justificada.

Alcaldes

Con la muerte de Luis Jiménez Mata Santiago, presidente municipal de Santiago Amoltepec, son ya tres los alcaldes ejecutados en este joven 2011 en distintos lugares del país. La violencia está afectando ya a quienes antes parecían inalcanzables.

www.sergiosarmiento.com

Carmen Aristegui F. / La guerra

Carmen Aristegui F.

(14 enero 2011).- Aunque no sea verdad, Felipe Calderón negó este miércoles haberse referido -de manera pública y privada- al combate gubernamental contra el crimen organizado instrumentado por su gobierno con la palabra "guerra". La falsedad de su afirmación es demasiado fácil de demostrar, tal y como lo hizo ayer mismo Reforma, revisando el conjunto de declaraciones públicas (de las privadas lo dejamos a la imaginación) hechas por el mandatario al respecto. La palabra "guerra" está presente en esta revisión inmediata y no exhaustiva del periódico -porque no hacía falta más- en ocho declaraciones públicas de Felipe Calderón. Calderón se entrometió en el orden de los oradores durante los reiniciados Diálogos por la Seguridad, "aclarando" el punto a quien pronunciaba un discurso.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

Miguel Treviño de Hoyos, director del Consejo Cívico de Instituciones de Nuevo León, le dijo que si había elegido, como Presidente, el concepto de "guerra" para definir lo que estamos viviendo, debería entonces asumir la tarea más importante hoy como Comandante Supremo para asegurar la "... unidad de propósito y la coordinación de todas las instancias públicas que participan en ella".

Petición más que justificada ante las evidencias de descoordinación y falta de confianza entre las entidades gubernamentales responsables de combatir al crimen. Ahí están los cables de WikiLeaks que exhiben el fenómeno de manera descarnada. Uno fechado el 26 de octubre de 2009 (el 09México3077) señala que el secretario de la Defensa lamentó ante Dennis Blair, director de inteligencia estadounidense, no sólo la larga participación del Ejército en la lucha contra el crimen, la percepción de que no tienen marco jurídico para respaldar sus acciones, sus temores por la pérdida de prestigio ante las críticas por violaciones a los derechos humanos, sino que habló, también, de la desconfianza del Ejército hacia la policía.

El asunto, pese a su gravedad, pasó casi de noche en nuestro país. Otros cables con información del embajador Carlos Pascual a su gobierno hablan de la lentitud y falta de respuesta del Ejército ante la información proporcionada por Estados Unidos sobre la ubicación de Arturo Beltrán Leyva, inacción militar que hizo que entonces recurriera a la Marina quien, finalmente, realizó el operativo que puso fin a la vida del criminal.

La descoordinación, desconfianza e ineficacia entre autoridades es algo reprochable en tiempos de "normalidad". En tiempos como los que corren, de "...guerra contra la delincuencia, contra los enemigos de México" (Calderón, 12 de septiembre de 2008), guerra que ha producido más de 30 mil muertos en cuatro años, en la que se han gastado presupuestos estratosféricos y se ha convertido en la principal y casi única apuesta gubernamental, la ineficiencia, la colusión, la desconfianza y la descoordinación son absolutamente inaceptables. Por eso no se equivocaba Treviño de Hoyos al decirle a Calderón que si él había elegido el concepto de "guerra" para definir lo que sucede hoy en México, debería realizar como tarea principal la unidad de propósitos y la coordinación entre quienes participan en el combate.

A Calderón lo sacudió, ahora, oír la palabra "guerra" para identificar su mandato. Reaccionó y quiso quitársela de encima. Demasiado tarde, por supuesto. Calderón, el Presidente que aludiendo a lo bélico decidió vestir -fuera de talla- el uniforme militar al iniciar su sexenio, no quiere que lo asocien con este concepto porque sabe que dejará a quien lo suceda un trastocamiento institucional de grandes dimensiones. Se cumplirá el adagio que habla de lo fácil que es sacar al Ejército de los cuarteles y lo difícil que es regresarlo. El Ejército ha dicho que, a su pesar, tendrá que mantenerse en esto por lo menos 10 años más. La responsabilidad histórica de las decisiones tomadas por este gobierno, en esta materia, será enorme. Hoy, Calderón rechaza la palabra "guerra", cuando México está siendo comparado con la realidad de Afganistán. Sabe que el principio del fin transcurre inexorable para él y que el juicio de la historia empieza a anticiparse.

El número de muertos, el dominio territorial por el crimen organizado de franjas enteras en el país, la captura de autoridades en todos los ámbitos, un colapso en el sistema de justicia y una crisis profunda de seguridad en más del 70 por ciento de los municipios ha hecho que la población empiece a salir del pasmo para exigir en un "NO + SANGRE" que esto pare. En algo que se traduce en catarsis y también en un respiro moral.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(14 enero 2011).- TODAVÍA no asume la dirigencia nacional del PRI y el coahuilense Humberto Moreira ya trae, como él mismo dice, bailando al gobierno federal.

FIEL a su estilo chocarrero, el priista ya ha sacado de sus cabales a cuatro secretarios de Estado, quienes han salido a responder públicamente sus ataques.

VAYA, incluso el normalmente apacible titular de Sedesol, el sinaloense Heriberto Félix, que nomás no da color, esta vez hasta convocó a conferencia de prensa para responder a Moreira.

LO CURIOSO es que el coahuilense todavía no asume la presidencia tricolor, por lo que tanto ajeteo dentro del gobierno federal es, en sentido estricto, por las críticas de un ciudadano más.

Y AUNQUE Moreira está feliz de la vida con todo el escándalo que está armando, quienes no están del todo contentos son algunos de sus compañeros de partido.

DICEN QUE eso de las ocurrencias y las bravuconadas está bien para picar al panismo. Pero que si ése va a ser el discurso de la nueva dirigencia del PRI... la cosa está para preocuparse.

LES INQUIETA, advierten, que Humberto Moreira se convierta en el Vicente Fox del priismo. ¡Sopas!

AUNQUE desde Los Pinos insistan en que Roberto Gil no desplazará a Francisco Blake, la realidad es que el nuevo secretario del Presidente se tomó muy en serio eso de establecer contactos con los actores políticos.

POR LO PRONTO el otro día se le vio muy atareado dialogando con legisladores priistas en el JW Marriott, allá por los rumbos de Polanco.

NO SÓLO ESO: más tarde lo vieron tomándose, muy cerca de ahí, un caramel macchiato con el súper yerno: Fernando González, subsecretario de Educación y, sobre todo, hijo político de su mamita suegra Elba Esther Gordillo.

LA DUDA es si entre tantas tazas de café, el chico maravilla del calderonismo tiene tiempo para atender sus labores como secretario del Presidente.

EL QUE está frente a su primer examen es el nuevo secretario de Educación de Tamaulipas, Diódoro Guerra.

EL GOBERNADOR Egidio Torre le encargó sentarse a negociar con los maestros del SNTE que tienen como rehenes a los alumnos del estado, pues exigen posiciones políticas a cambio de no suspender las clases.

HABRÁ que ver cómo acaba el asunto porque, tras su paso como director del Instituto Politécnico Nacional, Guerra afiló el colmillo en eso de las negociaciones sindicales.

VIERNES 14 DE ENERO DE 2011

PERO, ¡aguas!, porque los líderes del SNTE podrán reprobar en historia y matemáticas, pero a la hora de defender sus intereses, ahí sí se sacan un 10.

SI CREÍAN que los cambios en el gabinete ya habían concluido... ¡se equivocaron!

POR AHÍ dicen que pronto se hará pública la salida de Salvador "El Gallo" Vega de la Secretaría de la Función Pública.

Y AUNQUE el panista quisiera irse a Michoacán a buscar la candidatura al gobierno estatal, eso no sucederá por dos razones.

LA PRIMERA RAZÓN se llama Luisa María Calderón Hinojosa, hermana de you-know-who, y quien ya pidió mano para ser candidata.

LA SEGUNDA RAZÓN es que durante todo el tiempo que estuvo al frente de la SFP, en materia de combate a la corrupción, Vega no pescó ni un resfriado. Ni peces gordos ni charalitos.

LO PEOR, según dicen, es que tampoco se habría enterado de ciertos malos manejos de una persona muy -pero muuuy- cercana a él.

OSÉASE que a "El Gallo" se le durmió el idem.